
Por decreto emitido y 
publicado en el Diario 
Oficial de la Federación 
(DOF), por el presidente de la 
República, Andrés Manuel 
López Obrador, 3 playas 
de la zona totonaca pasan 

a ser santuarios bajo tutela 
de la Comisión Nacional 
de Áreas Protegidas 
(CONANP).

Una de estas zonas es la 
costa papanteca, que junto a 
Cazones y Tecolutla abarcan 

una superficie con extensión 
superior a las 81.90 hectáreas 
en donde tendrán lugar 
seguro de reproducción y 
supervivencia 224 especies 
nativas, de las cuales 3 son 
endémicas y 34 se enlistan 

en alguna categoría de 
riesgo, de igual forma se 
contemplan cerca de 169 
especies de aves que son el 
24% de la avifauna presente 
en el estado de Veracruz. 
P.8B
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Veracruz, referente en el campo 
y la ganadería: Rocío Nahle P.8A

Claudia Sheinbaum cerrará 
precampaña en Veracruz P.5B

Enfrentamiento en 
Chicomuselo, Chiapas, deja al 

menos 20 muertos P.6B

Renuncia la primera ministra 
de Francia P.4B

La Regiduría de  Ecología y 
Medio Ambiente puso en 
marcha la campaña “Recicla 
Tu Navidad” que desde el 9 de 
enero y hasta el 23 de febrero 
estará vigente. 

En dicha  campaña  se 
busca reutilizar los  árboles  
de navidad para tareas 

ecológicas a través de centros 
de acopio coordinados entre 
el Gobierno Municipal y la 
SEDEMA. Cabe destacar 
que Veracruz ocupa uno de 
los primeros lugares a nivel 
nacional en estos procesos 
de reutilización de pinos 
navideños. P.8B

Debido a que se quedaron 
sin inmueble, un promedio 
de 150 alumnos de la Escuela 
Primaria General Ignacio 
Zaragoza de la colonia Parcela 
14, no pudieron regresar a 
clases este lunes, ya que el 
centro Escuela Primaria 
General Ignacio Zaragoza 
de la colonia Parcela 14 fue 

destruido. 
De acuerdo con la directiva 

de la citada institución 
educativa, existe un proyecto 
de reconstrucción de la 
escuela con un presupuesto de 
4 millones de pesos, ejecutados 
directamente por el Instituto 
de Espacios Educativos que ya 
se está aplicando.  P.2A

Playas papantecas áreas  
protegidas por decreto de AMLO

“Recicla Tu 
Navidad” 
arranca en 
Papantla 

Alumnos se 
quedan sin clases 

y sin escuela 
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El Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia que encabeza Diana Patricia Remes Oropeza, 
a través del área de Desarrollo Comunitario, arrancó éste 2024 con la entrega de apoyos a la vivienda en 
coordinación con el Sistema Estatal DIF, beneficiando a 9 sectores que se ubican dentro de los polígonos de 

alta y muy alta marginación. P.3A

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz      

DIF  
Poza Rica 

entrega 
apoyos a la 

vivienda
Arranca el 2024 con entrega de apoyos beneficiando  

a sectores de alta marginación.
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Se organizan en la División de 
Oriente para linchar a ladrones 

Alumnos se 
quedan sin clases 

y sin escuela 
ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Debido a que se 
quedaron sin 
inmueble, un 

promedio de 150 alumnos 
de la Escuela Primaria 
General Ignacio Zaragoza 
de la colonia Parcela 14, no 
pudieron regresar a clases 
este lunes, ya que el centro 
Escuela Primaria General 
Ignacio Zaragoza de la colonia 
Parcela 14 fue destruido. 

De acuerdo con la 
directiva de la citada 
institución educativa, 
existe un proyecto de 
reconstrucción de la escuela 
con un presupuesto de 4 
millones de pesos, ejecutados 
directamente por el Instituto 
de Espacios Educativos que 
ya se está aplicando. 

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz 

Vecinos de la colonia 
División de Oriente 
hicieron un llamado a 

las autoridades municipales, 
para reforzar la seguridad 
en este sector habitacional,  
ya que los robos a casa/
habitación están a la orden 
del día, incluso los amantes 
de lo ajeno han hurtado 
sillas de ruedas a personas 
discapacitadas y láminas en 
viviendas de personas de la 
tercera edad. 

Destacaron que en las 
últimas semanas la cantidad 

comisionadas en Protección 
Civil, debido al peligro 
que representaba para 
los menores, y que ahora 
finalmente fue derribado. 

Son 13 grupos compuestos 
por más de 150 estudiantes 
que no pudieron regresar 
a las aulas este lunes, y que 
continúan tomando clases a 
distancia, en aulas prestadas 
de otras instituciones 
educativas, y en los salones 
que todavía se encuentran de 
pie. 

Cabe mencionar que 
el plantel tiene 40 años de 
fundación y presentaba 
daños estructurales tanto 
en áreas comunes  como 
en aulas, que ya habían 
sido desalojadas, pero 
posteriormente se ordenó el 
abandono total, ahora no hay 
escuela solo escombros.

Fue en recientes días 
cuando inició el derribo 

de las instalaciones de 
la escuela, que hace dos 

años fue desalojado por las 
autoridades municipales 

de robos a viviendas de ha 
salido de control, los ladrones 
hacen uso de la fuerza bruta 
para someter a sus víctimas, 
que en su mayoría son  madres 
solteras y adultos de la tercera 
edad. 

Los quejosos su rayaron 
qué los ladrones incluso se 
atrevieron a ingresar a la 
vivienda de una persona con 
discapacidad y le robaron 
su silla de ruedas, a los 
abuelitos les roban incluso 
láminas y todo lo que pudiera 
representar algún tipo de 
valor. 

Debido a que se ha 
solicitado el apoyo de las 

autoridades, como la Policía 
Estatal y Municipal, pero estos 
no detienen a los malhechores, 
los vecinos decidieron 
organizarse y realizar 
rondines de seguridad, además 
de colocar mantas en diversas 
calles, donde advierten con 
linchar a los ladrones que sean 
capturados. 

Los vecinos hicieron un 
llamado a las autoridades 
municipales, para que hagan 
caso a este llamado de ayuda 
y maximicen las acciones 
de seguridad en este sector, 
antes de que el hartazgo de 
los afectados provoque un 
zafarrancho.



Arranca el 2024 con entrega de apoyos beneficiando a sectores de alta marginación.

Recibirán solicitudes a partir del 11 de enero
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento de 
Poza Rica, emitió una 
convocatoria para la 

adquisición de parrillas de 
gas, como parte integral 
del Programa Municipal 
de Bienestar Social, 
demostrando el compromiso 
de la administración 
que encabeza el alcalde 
Fernando Remes Garza por 
elevar la calidad de vida de 
las familias pozarricenses 
y contribuir a la igualdad 
de oportunidades en el 
municipio.

A partir del 11 de enero, 

REDACCIÓN NORESTE     
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

que encabeza Diana Patricia 
Remes Oropeza, a través 
del área de Desarrollo 
Comunitario, arrancó 
éste 2024 con la entrega 
de apoyos a la vivienda en 
coordinación con el Sistema 
Estatal DIF, beneficiando 
a 9 sectores que se ubican 
dentro de los polígonos de 
alta y muy alta marginación.

En su mensaje a los 
beneficiarios la Presidenta 
del Organismo Asistencial 
Diana Patricia Remes 
Oropeza, que estos apoyos 
serán de gran utilidad para 
las familias beneficiadas, ya 

Este martes inicia Recicla Tu Navidad 

Anuncia Ayuntamiento de Poza Rica 
convocatoria para parrillas de gas

DIF Poza Rica entrega 
apoyos a la vivienda

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Este 9 de enero inicia la 
campaña Recicla Tu 
Navidad, una estrategia 

ambiental que busca 
recuperar la mayor cantidad 
de árboles de Navidad, el 
programa forma parte de una 
estrategia estatal de acopio de 
pinos naturales. 

La campaña inicia este 9 
de enero y finaliza el próximo 
11 de febrero, autoridades 
indicaron que Veracruz se 
encuentra entre los primeros 

que podrán resguardarse de 
las inclemencias del clima 
con un techo renovado, 
además de contar con 
suficiente agua para la 
higiene personal y de sus 
hogares.

Con este beneficio del 
Programa de Desarrollo a la 
Vivienda y a la Comunidad, 
se logró beneficiar a 50 
familias habitantes de las 
colonias Rafael Hernández 
Ochoa, Oscar Torres 
Pancardo, Sector Villa 
Hermosa, Insurgentes, 
Paraíso, Astral, Monte 
Cristo, 25 de enero y cerro 
del Mesón, logrando con 
ello mejorar las condiciones 
de vivienda cubriendo las 
necesidades básicas de las 
familias pozarricenses que 
más lo requieren.

el Ayuntamiento comenzará 
a recibir solicitudes para 
la obtención de parrillas 
de gas. Los interesados 
deben presentar un oficio 
de solicitud dirigido al 
Presidente Municipal, 
adjuntando una copia del 
INE con domicilio en 
Poza Rica y una copia del 
comprobante de domicilio.

Se solicitan dos juegos 
de copias para garantizar un 
acuse de recibo adecuado.

El objetivo central de este 
programa es la dignificación 
de la vivienda en zonas de 
alta prioridad dentro del 
municipio. Este apoyo busca 
mejorar las condiciones 

de vida y proporcionar 
igualdad de oportunidades 
a aquellos residentes que 
se encuentran en áreas de 
especial necesidad.

Cabe mencionar que el 
número de beneficiarios 
está limitado a 400 
personas. El proceso de 
solicitud se llevará a cabo en 
las oficinas de la Dirección 
de Desarrollo Social y 
Humano del Ayuntamiento 
de Poza Rica. Ante 
cualquier duda o consulta, 
se han proporcionado 
los siguientes contactos: 
782 826 3400 ext. 140 
y el correo vivebien@
gobiernodepozarica.gob.mx

lugares a nivel nacional, en 
el reciclaje y reutilización 
de arbolitos de Navidad, 
destacó la Secretaría de Medio 
Ambiente. 

La campaña arranca en 
simultáneo con la estrategia 
que impulsa la Secretaria del 
Medio Ambiente a nivel estatal, 
y que tiene como finalidad 
reciclar todos los pinos que son 
desechados a la basura por los 
ciudadanos cuando finalizan 
las festividades decembrinas. 

Destacaron que en 
muchas ocasiones los pinos 
son abandonados en predios 

válidos y en basureros 
clandestinos, generando 
con ello un latente foco de 
contaminación y de peligro 
para la población, ya que en 
algunas ocasiones propician 
actos vandálicos como 
incendios. 

Se estima que para este 
año se recuperen más de 2 
mil árboles, los cuales serán 
transportados y almacenados 
en el estadio 18 de marzo, 
donde estos se convertirán en 
composta que será utilizada 
en actividades de reforestación 
durante este 2024.
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En Tihuatlán

Reactivan lunes de 
puertas abiertas

REDACCIÓN NORESTE   
Tihuatlán, Veracruz 

El gobierno municipal 
atendió este lunes 
alrededor de 250 

personas en el primer “Lunes 
de Puertas Abiertas”, en este 
lapso, el alcalde Leobardo 
Gómez González, recibió las 
peticiones de obras diversas, 
con las que conformarán 
la Propuesta General de 
Inversión de 2024.

Tras concluir y reconocer 
la presencia al primer acto 
cívico, en el que la escolta 
de la Guardia Nacional, 
perteneciente a la compañía 
533, el munícipe recibió 
las peticiones de diversos 
representantes de las 
comunidades con solicitudes 

Citricultores, ganaderos, escuelas y ciudadanía los sectores atendidos
de sectores de citricultores, 
caminos vecinales, 
pavimentación de calles, 
así como obras diversas 
que posteriormente serán 
sometidas a consideración 
para que estas puedan 
ejecutarse.

De acuerdo al 
procedimiento, Leobardo 
Gómez González, resaltó la 
importancia de una buena 
coordinación de la ciudadanía 
con los comités de obra, en las 
que exista una coincidencia 
entre la prioridad o necesidad 
de la misma, posteriormente 
el Congreso Local, emitirá en 
su momento los lineamientos 
con las que dichas obras serán 
ejercidas.

Agregó que una vez 
enviadas las solicitudes ante 

el estado, la Legislatura del 
estado tendrá hasta el mes 
de marzo cuando emita los 
lineamientos y con ello, las 
recomendaciones para la 
ejecución de los recursos 

que serán destinados en los 
rubros de drenaje, educación, 
pavimentación de calles, 
entre otros.

Finalmente, Gómez 
González pronunció que ante 

la necesidad de avanzar en 
materia de infraestructura 
social, tanto en cabecera 
como en las comunidades, 
es que todo el esfuerzo 
del equipo de su gobierno 

realizará lo conducente 
para que Tihuatlán alcance 
los beneficios con los que 
se podrán mejoras las 
condiciones de vida de sus 
habitantes.
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Más de 30 ejidatarios batallan para sacar sus cosechas 

Tras su fallecimiento es recordado por su trayectoria  
y gestión  

a

Citricultores anhelan 
rehabilitación de camino 

El maestro Fidel 
Martínez orgullo 

tihuateco  

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Por lo menos más  
de 30 ejidatarios, 
productores de cítricos 

de los ejidos Tihuatlán 
y la Reforma anhelan la 
rehabilitación de accesos 
a sus parcelas, donde el 
deterioro del camino les 
impide sacar sus cosechas en 
una zona de 4 kilómetros, de 
ahí la gestión de apoyo ante 
las autoridades municipales.

Rogelio Montero 
Sosa, coincidió con otros 
ejidatarios en la necesidad 
de solicitar la ayuda, ya que 
en la actualidad es muy 
difícil ingresar a las parcelas, 
en camioneta y por otros 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Tras el fallecimiento 
del profesor Fidel 
Martínez Ramírez 

este fin de semana, a partir 
de este día cientos de 
familias lo mantienen en 
el recuerdo como el gran 
orgullo tihuateco por su alta 
trayectoria en la docencia y 
el deporte, donde fue parte 
fundamental de forjar a 
generaciones de jóvenes con 
calidad y capacidad que hoy 
en día han puesto en alto al 
municipio.

De acuerdo a funcionarios 
e historiadores como 
Gregorio Bustos Serrano, 
resalta su trabajo por tres 
décadas impartiendo cátedra 
a muchas generaciones, el 
maestro había llegado a 
Tihuatlán, en el año de 1966, 
originario del Municipio de 
“Libres” del estado de Puebla, 
recién había egresado de la 
Escuela Normal “Enrique 
Rodríguez Cano” de Perote, 
Veracruz. 

Cuando le asignaron 
su lugar de trabajo como 
maestro de educación 
primaria, lo comisionó la 
SEP para fundar en la colonia 
Azteca, el 4 de marzo de 
ese año, la escuela primaria 
federal “ Benito Juárez”,  
donde era presidente 
municipal, Heriberto 
Martínez Castán, los 
primeros meses las clases se 
dieron en aulas prestadas y en 
1967 la escuela contó con sus 
instalaciones propias.

Menciona, que en ese 
tiempo, en Tihuatlán, solo 
los hijos de las familias de 
mayores recursos podían 

medios para lograr sacar 
los cítricos como naranja, 
mandarina, impidiendo 
con ello lograr una buena 
comercialización del fruto 
que se puede echar a perder.

Por ello hoy por la 
mañana en la reactivación 
del programa lunes de 
atención ciudadana se 
acercaron con el alcalde 
Leobardo Gómez González 
para solicitarle su apoyo y 
con ello lograr la mejora 
del acceso con engravado, 
mismo que accedió con un 
porcentaje de los trabajos, 
el envío de maquinaria 
con el fin de mejorar sus 
condiciones en los dos ejidos.

Montero Sosa, explicó 
con el engravado del camino, 

sin duda que será funcional 
para sacar su fruto, donde 
la mayoría es productor 
de los cítricos, donde los 
precios del fruto han bajado 

y es costoso el trabajo, de 
ahí el agradecimiento a las 
autoridades municipales.

Agregó, son varios años 
que vienen enfrentando 

este problema, con el 
riesgo de quedarse aislados, 
lo que sería una difícil 
situación económica para 
las familias que dependen 

de la comercialización del 
producto del campo, de ahí la 
confianza que se concretara 
la mejora del acceso en 
menor plazo.

acceder a la educación 
secundaria, cursar la 
preparatoria, lo que 
implicaba trasladarse a las 
ciudades de Tuxpan, Poza 
Rica, México y Xalapa, ante 
ello Martínez Ramírez, 
gestionó una telesecundaria 
para el municipio de 
Tihuatlán, acudiendo a la 
ciudad de México y ante la 
SEP presentó la solicitud, 
fue comisionado entonces  
para hacer lo necesario para 
que funcionara el sistema  
en esta Villa, así, el 2 de  
enero de 1968, es fundada 
la escuela Telesecundaria 
“ESTV/61-53 Francisco I. 

Madero”, siendo el maestro 
Fidel su primer director. 

“Aquí hemos abordado 
solo su labor pedagógica, que 
ha sido de gran trascendencia 
en nuestro municipio, 
luego de retirado de la 
labor docente tuvo tiempo 
para dedicarse a dos de sus 
pasiones: el atletismo y la 
música, destacado atleta 
que competía con éxito en 
pruebas de resistencia y 
distancia, además canto y 
tuvo actuaciones en las que 
se le conocía como “El charro 
dorado, en definitiva, es un 
ejemplo a seguir”, concluyó el 
historiador.
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Río Blanco

El regreso (Ciro 
Gómez Leyva)

Pepe Valencia al 
Congreso local

JUAN JAVIER GÓMEZ CAZARÍN

GILBERTO HAAZ DIEZ 

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI 

Es el mejor candidato para representar a los xalapeños
Es uno de los más experimentados y queridos periodistas

Desde hace años tiene el pulso de la ciudad

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Martes 09.01.2024

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
estuvo este domingo en 

Río Blanco para conmemorar 
la huelga obrera que, en 1907, 
antecedió más de tres años 
a la Revolución Mexicana. 
Obreras y obreros textiles, 
hartos de las inhumanas 
condiciones de trabajo en 
las fábricas, se sublevaron 
contra sus patrones y contra 
el Gobierno porfirista que 
solapaba esta injusticia. La 
respuesta del Poder público 
fue una violenta represión 
que incluyó el asesinato 
de numerosos de los 
inconformes.

El hartazgo siguió 
acumulándose tres años 
más en todo el país, hasta el 
estallido de la Revolución 
en 1910. Veracruz, pues, 
fue pionero de la Tercera 
Transformación del país, 
como más de un siglo después, 
lo sería de la 4T.

Ciro Gómez Leyva, uno 
de los cinco mejores 
comunicadores de 

radio y TV, regresó de 
vacaciones. Su vida cambió, 
lo cuenta él mismo, desde 
aquella emboscada cuando 
lo quiso matar un grupo 
delincuencial que, todos 
están detenidos, pero 
ninguno habla y Ciro quiere 
saber quién lo mandó a 
matar. Aunque quizá nunca 
lo sepa. O quizá en otro 
sexenio. Cada que puede se 
le atraganta al presidente, 
con todo y que últimamente 
lo trae tranquilo. AMLO le 
arrimó los caballos en una 
mañanera y declaró “que 
los periodistas Carlos Loret 
de Mola, Joaquín López-
Dóriga y Ciro Gómez Leyva 
tenían mucho poder en las 
televisoras donde laboraban 
y “eran tan importantes”, 

Entre todos los que 
han levantado la 
mano hasta ahora, 

para ser candidatos a 
una diputación local, 
seguramente que Pepe 
Valencia es el que reúne la 
mayor experiencia política.

Ahora que ya quedó 
consolidada la llamada 

La visita presidencial se 
prestó para comparar aquella 
época con la actual y el trato 
diferente que recibe ahora la 
clase trabajadora. Recordemos 
que una de las primeras 
medidas del Presidente fue 
elevar el Salario Mínimo, 
que encontró en 88 pesos 
y que ha ido aumentando 
cada año hasta los 249 pesos 
en que se encuentra ahorita. 
(Más del doble, incluso si le 
descontamos la Inflación).

Y para que este logro no 
se pierda, Andrés Manuel 
anunció que está valorando 
una reforma legal para 
garantizar que los aumentos 
anuales al salario mínimo 
siempre sean arriba de la 
Inflación. Un Presidente 
grande, ¿no? No es difícil que 
la historia alguna vez lo juzgue 
como el más grande de todos.

Estando en Río Blanco caí 
en la cuenta, con nostalgia 
anticipada, de que esta era 

así como el expublicista 
de Enrique Peña Nieto y 
exejecutivo de Televisa, 
Alejandro Quintero, de 
quien aseguró «regresó». 
“(Alejandro Quintero) llegó 
a tener tanto poder que ya 
no tomaba en cuenta a los 
directivos de Televisa, se 
convirtió en una potencia. 
Era como llegó a pasar con 
Loret de Mola, que eran 
tan importantes, López-
Dóriga, Ciro ahora. Es capaz 
si alguien le dice a Olegario 
Vázquez (presidente de Grupo 
Imagen), o para socializar 
más, el director dueño de 
Fórmula (Jaime Azcárraga), 
son capaces de decir que no 
pueden con Ciro porque es 
independiente”.

una de las últimas visitas 
de Andrés Manuel López 
Obrador como Presidente. Su 
periodo presidencial acaba 
el 30 de septiembre (dentro 
de 266 días) y, aunque a eso 
habríamos de restarle los 
tres meses de veda electoral 
(en los que, por lo general, no 
hay giras), es de suponer que 
todavía habrá oportunidad 
de tenerlo en nuestras tierras 
con la máxima investidura del 
país.

Viendo al Presidente y 
escuchándolo hablar, también 
se reforzó en mí la convicción 
de que estoy (estamos) viviendo 
un momento histórico de la 
Nación y que, por ello, soy 
un privilegiado. Y más que 
he tenido la oportunidad 
de transitar este periodo de 
cambio profundo, desde el 
2018, en una posición desde 
la que ha podido (y todavía 
puedo) contribuir en algo a este 
gran proyecto de Nación.

Xóchitl Gálvez salió en su 
defensa: “Los ataques desde 
la tribuna más poderosa del 
país no ayudan a la libertad 
de prensa”, reclamó al 
presidente López Obrador. 
Hoy apareció junto a 
Germán Martínez, un crítico 
del presidente y dijo que 
llegaba en paz. Ciro ha dicho 
que el atentado le cambió 
la vida, sale poco a la calle, 
no va a ningún restaurante, 
mientras no se sepa de dónde 
vino ese fuego, debe andar 
con cuidado, con todo y que 
trae escoltas del gobierno, ya 
ven ustedes que luego hasta a 
las escoltas matan.

AQUELLOS DIAS
Atrás quedaron los días 

cuando el poder supremo 

Por eso, para salir adelante 
en los Congresos, tenemos que 
ser eco de las cosas positivas 
que se han hecho por todos 
lados, incluído, desde luego, 
Veracruz.

La Derecha, heredera 
ideológica de los porfiristas 

mandaba silenciar un 
medio o a un columnista o 
periodista. Desde el primer 
crimen a Manuel Buendía, 
orquestado por gente del 
estado, han asesinado 
muchos periodistas y han 
callado a muchos medios. 
Ahora Yo Mero recuerdo 
cuando a Carlos Salinas de 
Gortari se le atragantaba 
el periódico Unomásuno 
y, una mañana mandó a su 
poderoso y temible secretario 
de Gobernación, Fernando 
Gutiérrez Barrios, a la casa 
del dueño del periódico, 
Manuel Becerra Acosta, le 
llevaba un boleto solo de ida 
para Madrid y medio millón 
de dólares, el otro tanto se lo 
daban en el aeropuerto, tenía 

que asesinaban obreros, 
no podrá borrar el enorme 
legado de Andrés Manuel 
para México: las obras 
emblemáticas (aeropuertos, 
trenes, refinería), la reducción 
de la pobreza, los programas 
sociales, la justicia para la 

que partir al otro día. Era 
periodista incómodo, quien 
había sido subdirector de 
Excélsior con Julio Scherer, 
el periódico pasó a otras 
manos cuenqueñas y de 
allí nació La Jornada, con 
reporteros y columnistas, el 
diario consentido de la 4T. 
Un Reportero, Huberto Batis, 
rememora aquella escena:

“Ya he contado que el 
verdadero problema de 
Becerra fue Carlos Salinas 
de Gortari, y sobre todo su 
padre, Raúl Salinas Lozano. 
Éste se había acercado al 
unomásuno cuando estaban 
planeándolo con la intención 
de influir en su lanzamiento 
y en su dirección, pero le 
cerraron la puerta en las 
narices. En una ocasión, 
Carlos Salinas de Gortari 
visitó a Becerra en su casa 
durante su campaña. Toda la 
plana mayor del periódico y 
los principales colaboradores 
estábamos ahí. Salinas 
derrochaba zalamerías 
y elogios a Becerra y a su 
esposa, Ángeles Aguilar 
Zinser. Becerra fue muy 
majadero con él. Le dio 
respuestas muy descorteses, 
en tono alzado. Cuando 
salimos de allí le dije que se 

clase trabajadora, la fortaleza 
de la economía y muchas cosas 
más. Nada de eso se irá el 30 de 
septiembre.

*Diputado local. Presidente 
de la Junta de Coordinación 
Política del Congreso del 
Estado.

había echado un enemigo 
encima. Él me respondió: 
“No importa. Éste no va a 
llegar a nada”. Pero el día en 
que éste llegó a la Presidencia 
de la República, Becerra ya 
tenía a un enemigo con un 
gran rencor hacia él y que 
también quería vengar a su 
padre”. Tiempo después, Luis 
Donaldo Colosio le preguntó 
a uno de los hijos de Becerra, 
Juan Pablo, en dónde estaba 
su padre. Éste le respondió 
que en España. “Ahí lo tiene”, 
dijo señalando a Salinas de 
Gortari. Colosio le respondió: 
“Dile que se venga”. Y Becerra 
Acosta pudo regresar al final 
de ese sexenio con ánimos 
y nuevas ideas. Manuel fue 
recibido muy cariñosamente 
por todos y nos disputábamos 
las comidas o los desayunos. 
Él nunca salía de noche, pero 
la hostilidad del régimen fue 
descarada y tan evidente que 
deseó no haber regresado y 
se volvió a ir a España, donde 
finalmente moriría en el año 
2000.

Igual se recuerda el golpe 
a Excélsior, orquestado por 
Luis Echeverría, historia 
muy conocida.

Esta es opinión personal 
del columnista

Fuerza por Veracruz, 
integrada por los partidos 

PEI, PAN y PRD, que  
tienen como su candidato 

conocer las listas de 
los diputados locales y 
federales.

Y es que ya se ha dicho la 
importancia que tendrán 
los legisladores a nivel 
federal y estatal, para que 
siendo mayoría, puedan 
aprobar o rechazar las 
iniciativas que les mande 
el ejecutivo.

Pepe Valencia es uno de 
los más experimentados y 
queridos periodistas que 
vive en Xalapa desde hace 
muuuchos años.

Llegó a ser el director 
del Diario de Xalapa, 
uno de los periódicos 
más importantes del 
estado y que aún se sigue 

imprimiendo, pese a la 
crisis de los medios de 
comunicación.

Como periodista, a 
Pepe Valencia le ha tocado 
cubrir innumerables 
eventos, se puede afirmar 
que ha recorrido todas las 
fuentes de información 
desde la policiaca hasta la 
política.

Eso le ha permitido 
“tomarle el pulso” a la 
ciudad de Xalapa todos los 
días, para conocer no solo a 
los xalapeños sino también 
vivir sus problemas.

Entre todos los que han 
levantado ya la mano para 
decir quiero ser diputado 
local, nuestro amigo y 
compañero Pepe Valencia 
es sin duda el mejor 
calificado.

Por cierto, hay algunos 
acelerados que ya andan 
pintando bardas con sus 
nombres, con la esperanza 
de que su partido los tome 
en cuenta.

Pero eso tiene un efecto 
contrario, ya que cuando 
uno mira las bardas, la 
pregunta obligada es ¿y 
quién esa o ese? De donde 
salió, porque seguramente 
que solo en su casa los 
conocen.

Pepe Valencia tiene 
todas las condiciones -para 
ahora sí- en estos tiempos 
de cambios y alianza, llegar 
a ocupar una curul en el 
Congreso del Estado.

Esta es opinión personal 
del columnista

de unidad a Pepe Yunes,  
solo falta que se den a 
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El turismo es identidad que merece potenciarse.  Veracruz se pondrá de moda.
REDACCIÓN NORESTE 
Chalma, Veracruz 

Potenciar todas las 
regiones de Veracruz 
y las riquezas del 

estado es prioridad para 
capitalizarlas a favor de todos 
los sectores productivos, 
afirmó la precandidata 
única a la gubernatura por la 
coalición "Sigamos haciendo 
historia en Veracruz", Rocío 
Nahle García.

En Rinconada, en un 
evento lleno de simpatizantes 
y militantes que se volcaron 
en su precandidata a la 
gubernatura de Veracruz, 
Rocío Nahle, explicó que es 
necesario hacer de la llamada 
“industria sin chimenea” una 
alternativa de crecimiento y 
desarrollo en cada región de 
la entidad veracruzana.

De eso se trata, dijo, la 
Cuarta Transformación, 
de escuchar a todos y todas 
y potenciar los atractivos, 
riquezas y cualidades de las 
regiones que comprende el 
estado.

“Mostrar al mundo 
y a México, los sitios tan 
maravillosos que tenemos 
en Veracruz, no nada más 
vamos a hablar de Veracruz 
Puerto que es bellísimo y 
que lo vamos a poner todavía 
más bonito sino también 
la zona de los Tuxtlas que 
es una zona bellísima, 
Tlacotalpan, Patrimonio 
de la Humanidad, aquí, el 
corredor Emiliano Zapata, 
Xalapa, Coatepec que es la 
ruta del café”, dijo.

Se trata, indicó, de dar 
lo mejor de cada región 
al visitante pero con 
calidad y visión, atraer no 
solo turismo local sino 
extranjero pero para ello 
se deben dar las facilidades 

Desde el territorio, 
origen de la 4T, vamos 

a ganar en Veracruz

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

10 11 16 19 24

6 7 9 13 27

------
125

3,292
24,005

------
$2,755.87

$55.87
$10.00

1
310

7,431
46,799

$283,496.66
$862.44
$39.58
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES
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8,220 $399,210.68

7,693 $419,220.71

6,823

6 7 6 7 9

6 7 0 2 9

9 2 9 3 4

0 8 6 1 1

5 2 5 7 3

$2’570,772.78

9,422 $575,023.63
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GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 31734
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SORTEO NO. 31736
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Resultados concurso No. 837

------
--------

8
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------
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$10
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LOCAL
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LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º

13+1
13
12
11

TOTAL

1º Protouch inicial

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13- - - - - - - - - - - -

1,744
GANADORES

$328,800.44
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

1,381
GANADORES

$185,123.12
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

16,589 $1’721,333.81

MULTIPLICADOR
NO

y acompañamiento a los 
prestadores de servicios 
turísticos. 

“En ese sueño se han 
aparecido actores que son 
especialistas en turismo y en 
ese sueño y en ese anhelo me 
han dicho no te preocupes te 

vamos a acompañar y muy 
rápido y muy pronto vamos 
a poner a Veracruz en el 
lugar que le corresponde en 
turismo y el turismo genera 
trabajo, genera riqueza y lo 
más importante, asentamos 
nuestra identidad”, precisó.
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Veracruz, referente en el campo 
y la ganadería: Rocío Nahle

Inició actividades la Caja Itinerante
REDACCIÓN NORESTE        
Papantla, Veracruz   

A partir de este lunes 
8 de enero y hasta 
el próximo 29 de 

febrero, Tesorería Municipal 
realizará la campaña de Caja 
Itinerante mediante la cual se 
estará cobrando el impuesto 
predial para la zona rural.

De esta manera este lunes 
personal de la dependencia 
visitó de 9:30 a 11 de la 
mañana la comunidad de 
Polutla en donde desde 

REDACCIÓN NORESTE        
Chalma, Veracruz  

El campo y la ganadería 
serán repotenciados 
con la continuidad de la 

4T, aseguró la precandidata a 
la gobernatura de la coalición 
"Sigamos haciendo historia 
en Veracruz", Rocío Nahle 
García.

Desde el norte hasta el sur 
de Veracruz, esa tierra fértil, 
esa tierra productiva, seguirá 
siendo  impulsada por las 
buenas políticas públicas  
que a la fecha ha 
implementado la Cuarta 
Transformación.

“Los veracruzanos que 
somos gente trabajadora, 
también el anhelo, el sueño 
es repotenciar nuestra 
productividad en el campo”, 
expuso. 

El sector pecuario, indicó, 
tiene grandes necesidades y 
se les debe escuchar porque 
cada sector es importante 
para nutrir un verdadero 
proyecto de estado. 

“Y hay que repotenciar y 
les voy a decir que me decían 
los ganaderos y que me 
decían los agricultores, Rocío 
nosotros queremos nada 
más que nos acompañen, 
nada más que nos apoyen, 
nosotros sabemos arar el 

campo, nosotros sabemos 
darle de comer y hacer la 
cría de animales y les dije sí, 
eso es lo que está haciendo 
la Cuarta Transformación 
y es lo que vamos a acelerar 
en Veracruz porque vamos 
a ganar, vamos a ganar la 
gobernatura”, agregó. 

Nahle García destacó 
que es una mujer de retos y 
resultados, todo ello teniendo 

como base un sueño que se 
logró con trabajo. 

Es el caso de Veracruz, 
destacó, donde tras años de 
caminarlo con el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador tiene muy claro lo 
que se debe de hacer. 

“Y los sueños y los  
anhelos se cumplen cuando 
uno los trabaja porque 
podemos soñar con tener 

cosas y muy bien pero hay que 
trabajarlas y yo soy una mujer 
de trabajo, soy una mujer de 
resultados, tenemos muchos 
años que me he preparado 
profesional y políticamente, 
tengo muchos años, más de 
20 años caminando al lado 
de nuestro líder el licenciado 
Andrés Manuel López 
Obrador, sé lo que quiero 
para Veracruz”, apuntó.

la galera municipal se 
atendieron a contribuyentes 
de esta localidad, así como de 
poblaciones vecinas como la 
Guásima y Cruz Verde.  

Este mismo lunes, pero 
de 12 del día a 1:30 de la 
tarde la Caja Itinerante 
llegó a Carrizal para 
atender a pobladores de este 
asentamiento, así como de 
Poza Verde y San Antonio 
Carrizal.

Para mañana 9 de enero 
estarán en Sombrerete, la cita 
es el domo del lugar de 9:30 a 

11.30 de la mañana y de 12 a 
14 horas en el Palmar Km40, 
en donde el personal atenderá 
en el auditorio municipal.

El miércoles 10 de enero 
la Caja Itinerante acudirá 
a Adolfo Ruiz Cortines y 
desde el domo municipal se 
atenderá a este asentamiento 
y los vecinos Cerro Grande, 
Lomas Verdes y Casa Blanca, 
todo en horario de 9:30 de la 
mañana a 12 del mediodía. 

El próximo miércoles se 
dará  a conocer las rutas de 
jueves, viernes y sábado.
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Sección B

Inicia cobro por  
servicio de recolección 
de basura en Tuxpan

Aumento de salario mínimo traería  
eventualmente desempleo en México: COMETUR

ASIPONA y Ayuntamiento de Veracruz cambiarán 
toda la red hidráulica del Centro Histórico

AGENCIAS 
Tuxpan Veracruz 

Una parte de los 
ciudadanos tuxpeños 
desconocen que 

dentro del impuesto predial, 
también se encuentra 
un costo adicional que 
se destina a la Dirección 
de Limpia Pública, 
quienes se encuentran 
en conocimiento de esto, 
mencionan que pagan entre 
50 y 250 pesos, ya que esto 
varía dependiendo del valor 
catastral del predio.

Agregaron que esperan 
que el recurso sea realmente 
utilizado en la mejora del 
servicio de recolección de 
basura, ya que ha presentado 
varias deficiencias a lo 
largo del año anterior, y al 
recibir un costo, esperan 
que el servicio mínimo, se 
dé con normalidad y no 
con retrasos de más de una 
semana, principalmente 
en comunidades, en donde 
muchas veces el servicio 
demora más de un mes.

Ante esto, Jesús Rosas 
Bautistas, Director de 
Limpia Pública explicó que 
este costo adicional solo 
es aplicado en Tuxpan y a 
20 comunidades aledañas, 

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz     

La Administración del 
Sistema Portuario 
Nacional (ASIPONA) 

en Veracruz realizará un 
colector debajo de la Plaza 
del Heroísmo, al cual se 
conectarán el resto de 
los colectores que hará el 
Ayuntamiento de Veracruz 
durante es de 2024, informó 
la alcaldesa, Patricia Lobeira 
Rodríguez.

De esta manera se 
comenzará a modificar y 
modernizar la red hidráulica 
de todo el Centro Histórico de 
Veracruz, la cual ya es obsoleta 
desde hace varias décadas.

"Algo todavía más 
importante es que ASIPONA 
va a hacer un colector 
que necesita el Centro 
Histórico, y que ese colector 
se va a conectar con nuestros 

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz     

El nuevo aumento 
del 20 por ciento al 
salario mínimo traería 

consecuencias graves para 
los empresarios, tales como, 
recorte de personal, mencionó 
el presidente del Consejo 
Metropolitano de Turismo 
(COMETUR), Sergio Lois 
Heredia.

El empresario hotelero 
dijo que esta situación no 
solo afecta al rubro turístico, 

entre las que figuran 
Cañada Rica, Buenos Aires, 

Ceiba Rica, La Mata, Cobos, 
por mencionar algunas, 

las más alejadas como por 
ejemplo Los Kilómetros, no 

se les adiciona este cobro, ya 
que solo se les da apoyo en 

la recolección de basura, una 
vez al mes.

colectores que vamos a estar 
haciendo en este 2024, para 
precisamente mejorar toda la 
infraestructura hidráulica del 
Centro y de toda la ciudad", 
puntualizó al edil panista.

Paty Lobeira, mencionó 
que en este 2024 se iniciará 

la segunda etapa de la 
rehabilitación del parque 
Zamora, el cual consiste en 
la reforestación del parque; 
aunado a ello comenzarán 
con el proyecto de 
embellecimiento del Centro 
Histórico, que contempla el 

cambio de la infraestructura 
hidráulica en el primer cuadro 
de la ciudad.

"Ese proyecto de Centro 
Histórico no es nada más 
embellecer al Centro 
Histórico, es crear una 
infraestructura hidráulica 

ya adecuada, entonces es por 
eso que es tan beneficioso 
este proyecto, porque además 
de que le vamos a cambiar, 
a mejorar la cara a nuestro 
Centro Histórico, además 
vamos a estar mejorando todo 
lo hidráulico y todo lo que está 
abajo de nuestra ciudad, que 
no se ve pero que sí se siente", 
enfatizó.

La presidenta municipal 
de Veracruz aseguró que existe 
total sinergia entre el proyecto 
presentado por la ASIPONA y 
el Ayuntamiento de Veracruz, 
con el objwtivo de brindar un 
espacio público adecuado y 
mejorar la infraestructura del 
Centro Histórico, como desde 
hace años se venía planeando.

"Ya hay acuerdos, 
sin embargo ese tema le 
corresponde a ASIPONA 
puesto que está en zona federal, 
lo que es muy importante 
aclarar es que es un proyecto 

que va en beneficio de todos 
los veracruzanos, no nada 
más porque se le va a devolver 
ese espacio público a todos 
los veracruzanos, es un 
proyecto noble, que es para 
todos nosotros, para todos 
los veracruzanos, pero que 
además es importantísimo 
en cuestiones de seguridad y 
protección civil por el tema del 
colector hidráulico que va a ir 
debajo de esa plaza. Entonces es 
muy importante que nosotros 
como veracruzanos apoyemos 
y cerremos filas en cuanto 
a ese proyecto, por qué ese 
colector que ellos van a trazar 
ahí es el que también se une 
con los que nosotros vamos a 
estar haciendo en 2024, y que 
seguramente más adelante 
se necesitan otros colectores, 
entonces es prácticamente la 
base de todos los colectores 
que se van a necesitar aquí en 
la ciudad", culminó.

sino también a otro tipo de 
industrias; ya que si bien el 
aumento al salario mínimo 
era necesario, el crecimiento 
del 20 por ciento anual durante 
los últimos cinco años, dejará 
una probable inflación en este 
2024.

"Pero ya el aumento de este 
año sí va a traer repercusiones 
en lo que es la economía. 
Tendremos que estar muy 
pendientes, tendremos que 
ver qué es lo que dicen los 
expertos, pero creo que ahora 
sí el sector empresarial se 

puede ver afectado con esto, 
e incluso se pueden empezar 
a asomar, cada quien tendrá 
que tomar su decisión, pero 
creo que se pueden empezar a 
asomar hasta incluso algunos 
recortes en el personal, para 
que las empresas continúen 
siendo redituables. Hay 
algunas empresas que manejan 
márgenes muy pequeños de 
utilidad y que con aumentos de 
este tipo, muy probablemente 
se vean en la necesidad de hacer 
eso, no digo que todos", asestó.

Sergio Lois Heredia, 

mencionó que existe también 
la posibilidad de que varias 
empresas ajusten sus precios 
y aumenten sus servicios o 
productos para poder solventar 
este aumento al salario 
mínimo.

"A medida de que las 
empresas, las marcas vayan 
aumentando sus precios para 
actualizarse con respecto 
a esto, es como se pudiese  
llegar a sumar una inflación 
ahora sí durante este año, los 
anteriores años también se 
ha sentido una inflación, sin 

embargo creo que no ha sido 
un golpe tan brutal para lo 
que es el sector. Reitero, creo 
que era necesario actualizar el 
salario mínimo, sin embargo, 
sí creo que este aumento de 
este año me parece que estuvo 
de más", culminó.

Para este 2024 los 
empleadores tendrán que 
pagar en la zona que le 
corresponde a Veracruz un 
salario de 250 pesos por día; 
esto sin contar los aumentos 
que por consecuencia tendrán 
que pagar al IMSS e Infonavit.



El último encuentro 
de Marina con la vida 
no fue cuando ella era 

anciana; murió joven, eso es lo 
que cuenta la gente, su cabello 
no tenía ninguna sola cana, 
pero su alma era vieja, sus 
sentimientos y su conciencia 
no era algo común. Quienes 
la conocieron a profundidad, 
sabían que había tenido un 
privilegio. No fue la persona 
más correcta, siempre gustó 
de vivir al límite, pero 
también ayudaba a cuanta 
gente pudiera.

Yo era muy pequeño para 
acompañarla en sus aventuras, 
pero era lo suficientemente 
mayor como para escuchar 
sus historias, tan atrapantes 
y llenas de desafíos. Marina 
sin duda conoció el mundo, 
amó a muchas personas, peleó 
con un resto de gente que no 
comprendía sus ideales, y no 
se arrepintió de nada de lo que 
hizo. 

Ella nunca tuvo hijos, pero 
si adoptó a muchos y se aseguró 
de que tuvieran vidas plenas 
por un buen rato, por lo menos 
hasta que pudieran valerse 
por si mismos. Puedo decir 
que yo siendo un adolescente, 
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Heriberto De La Cruz Chable. 

Yajaira Lizbeth Pérez Hernández .

UNA AMISTAD  
SINCERA

El recuerdo

En un camino sin salida
La oscuridad invadió mi ser

Llegaste a mi vida y con tu luz iluminaste mi camino.

Tu sonrisa tan bella como la luna
Ilumina la noche en el espacio
Tus cálidos y sinceros abrazos

Me hacen sentir que eres especial.

Nuestra amistad es como un rio, tiene un inicio y no un fin.
Cuando estoy contigo haces que la felicidad y tranquilidad 

vuelva a mi vida.
Me animas a seguir adelante y no rendirme.

Tu cariño inmenso como el universo 
Lo transmites a todos tus amigos

Cuando nos sentimos tristes 
Nos animas y haces reír.

Eres la luz que resplandece nuestro sendero
Sin ti la vida es blanco y negro

Tus bellos y hermosos colores son lo que le da pintura a nuestro 
existir.

La amistad que tenemos es el regalo más valioso que me ha 
dado la vida

Contigo aprendí que todo es posible
Que una amistad sincera y verdadera aún existe.

Y sin importar los obstáculos que se nos presenten
Nuestra amistad tan fuerte y duradera como las raíces de un 

árbol.
Superará y vencerá cualquier dificultad.

estaba enamorada de ella, de 
su valentía y de su interesante 
vida, aunque mi madre jamás 
supo de estos sentimientos. 

Marina y mi mamá, 
fueron muy unidas, a veces 
ella me cuidaba cuando mamá 
tenía que trabajar largar horas 
y mi padre solía viajar mucho 
por su trabajo. Pasaba horas de 
diversión con ella, jugábamos 
y reíamos, me platicaba de 
cuando hacía visitas a la selva 
o al desierto, yo quería una 
vida así, para viajar y conocer y 
deseaba poder inspirar a otros 
niños como yo a que fueran 
a la aventura sin miedo al 
desconocido mañana.

Cuando era más grande 
y confesé mis sentimientos, 
Marina decidió que era 
tiempo de salir de la vida de 
mamá y la mía, me dijo que 
todo esto era pasajero, que en 
algunos años solo la recordaría 
como un amor platónico y un 
modelo a seguir, aunque ella 
esperaba que yo fuera más 
inteligente y no arriesgara 
tanto mi vida. Durante su 
ausencia, siempre nos dejó 
saber que estaba bien, enviaba 
postales, cartas, buenos deseos, 
fotografías de nuevas ciudades 

y pueblos descubiertos. 
Mamá la extrañaba 

pero entendía que no podía 
detenerla. Yo por mi parte, 
deseaba reencontrarme, 
abrazarla, sentir esa adrenalina 
qué solo ella desprendía, 
escuchar su voz con historias 
tan brillantes y divertidas.

Pero… Eso no sucedió. 
La recuerdo aún, los 

detalles de su vida, en 
ocasiones platico con sus hijos 
y compartimos recuerdos con 
nostalgia y dolor. Sabemos que 
ella no quería que nos doliera 
su partida, pero era inevitable 
extrañarla. 

En una ocasión mientras 
estaba de vacaciones con mi 
familia en una playa, salí a 
dar un paseo por mi cuenta 
y recordé una anécdota de 
Marina, sobre su viaje en barco 
y como casi pierde la vida, no 
pude evitar reírme, porque 
cuando me lo contó sus ojos 
brillaban tan mágicamente, y 
fue una de las razones por las 
que decidí siempre seguir mis 
sueños. 

De pronto un sonido 
que jamás confundiría con 
ninguna otra cosa, llegó a mis 
oídos, ¡era su risa! Tan única 

y sincera, la busqué por todos 
lados pero no la encontré. 
Más tarde en mis sueños me 
visitó, con su sonrisa única, 
me dio los buenos deseos y 

me invitó a que, poco a poco, 
fuera olvidándola, y aunque 
le prometí que lo haría, 
estoy seguro de que es una 
promesa que nunca voy a 

cumplir, porque su recuerdo 
es sinónimo de fuerza y 
esperanza para mi, de que 
cada día será mejor que el 
anterior…
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Con la finalidad de 
dar la bienvenida a 
los niños y niños del 

centro infantil comunitario 
del barrio del paraíso 
Miguel Ángel Uribe toral 
y la presidenta del sistema 
DIF visitaron esta mañana 
a este plantel educativo 
donde convivieron con los 
pequeñitos.

 Así mismo la presidenta 
del DIF Norma Aracely 
Uribe Castillo acompañada 
del alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral, donde 
entregaron dulces y juguetes, 
como también partieron la 
tradicional Rosca de Reyes.

De igual forma la 
presidenta del Sistema 
Municipal del DIF reafirmó  
el acercamiento con la 
población Cazoneña, en este 
municipio y principalmente 
con los niños y niñas.

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz 

La mañana de este 
lunes el personal de 
las diferentes áreas 

del Ayuntamiento de 
Cazones, realizaron el retiro 
del alumbrado y adornos 
decembrinos y con ello estas 
acciones dicen Adiós a la 
Navidad y Año Nuevo 2024.

Después de haber 
disfrutado de estas fiestas  
decembrinas, indicaron  que 
hay que continuar trabajando 
para tener una mejor forma 
de vida y un mejor bienestar 
en este municipio.

Con la misma emoción 
que cuando se instalaron los 
adornos y el pino navideño, 
los empleados de confianza 
con esa misma emoción 
retiraron los adornos 
navideños en la vía pública, 
parque central y del edificio 
del gobierno municipal, para 
dar paso a nuevas tareas  de 
este gobierno municipal.

Retiran el alumbrado 
y adornos navideños 

DIF y Ayuntamiento de 
Cazones visitaron el 

CAIC “Miguel Alemán”
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AGENCIAS 
Estados Unidos

Al menos tres personas 
murieron durante la 
tarde de este lunes 

en un hotel de la ciudad 
de Cloquet, Minnesota; el 
supuesto autor del ataque, 
uno de los fallecidos, 
fue encontrado por las 
autoridades con una herida 
de bala presuntamente 
autoinfligida. 

Empleados del hotel 
Super 8 llamaron al 911 
para informar el hallazgo de 
una compañera atacada, la  
mujer de 22 años de edad 
tenía una herida de bala 
que le quitó la vida pese a 
ser transportada al Hospital 
St. Luke, donde luego fue 
declarada muerta.

En medio de las 
investigaciones de las 

AGENCIAS 
Washington

La nave lanzada al 
espacio que lleva a 
bordo el Proyecto 

Colmena de la Universidad 
Nacional Autónoma de 
México (UNAM), reportó 
una anomalía que le 
impide apuntar sus paneles 
solares hacia el Sol, indicó 
la compañía privada que 
construyó el aparato.

Peregrine Lunar Lander, 
la nave de Astrobotic, se 
separó con éxito del nuevo 
cohete Vulcan de United 
Launch Alliance que partió 
desde Cabo Cañaveral. Ésta 
estableció comunicación con 
la red de antenas en tierra 
de monitoreo del espacio 
profundo de la NASA.

Ciencia y Salud
Todos los sistemas 

se encendieron y 
"entraron en estado 
operacional completo", 
escribió Astrobotic en 

AGENCIAS 
Yeonpyeong

Élisabeth Borne 
presentó este lunes 
la dimisión como 

primera ministra francesa, 
según anunció el Elíseo, 
mientras que el actual 
titular de Educación, 
Gabriel Attal, aparece como 
favorito para su sucesión.

"Su trabajo al servicio 
de nuestra nación ha sido 
cada día ejemplar. Usted ha 
dirigido nuestro proyecto 
con el coraje, el compromiso 
y la determinación de 
las estadistas. Gracias de 
todo corazón", afirmó el 
presidente, Emmanuel 
Macron, en su cuenta social 
de X.

Muy impopular en los 
sondeos, el presidente busca 
revitalizar su mandato 
y dar un nuevo aliento a 
su política año y medio 
después de su reelección.

Tras 20 meses al frente 
del Ejecutivo, Borne, la 
segunda mujer que dirigió 
un gobierno en Francia, ha 
pagado el desgaste de un 
cargo en el que ha afrontado 
medidas impopulares, como 
la reforma de las pensiones 
o la ley de inmigración.

Renuncia la primera 
ministra de Francia

Nave espacial que lleva Proyecto Colmena 
de la UNAM a la Luna reporta anomalía

Tiroteo en hotel de Minnesota deja tres 
muertos; autor se habría quitado la vida

Esta última, aprobada el 
mes pasado con el respaldo 
de la derecha conservadora 
y de la ultraderecha, 
provocó una fragmentación 
del partido del presidente 
Macron, con un enorme 
descontento de su ala más 
izquierdista.

Borne no ha logrado 
encontrar los consensos 
necesarios para aprobar las 
leyes de su gobierno, lo que 
la ha obligado a acudir con 
frecuencia a un artículo 
de la Constitución que le 
permite adoptarlas sin voto 
de los diputados.

En contrapartida, 
se ha visto obligada a 
superar 30 mociones de 
censura presentadas por 
la oposición, algunas de 
ellas ganadas por estrecho 
margen, como la que superó 
tras la aprobación de la 
reforma de las pensiones 
por tan solo nueve votos.

Ya entonces, su puesto 
al frente del gobierno 
parecía comprometido, 
pero Macron apostó por 
mantenerla en el cargo a 
condición de que supiera 
encontrar los pactos 
necesarios para evitar una 
parálisis del país.

Borne, de 62 años, 

procedente del Partido 
Socialista, reputada 
negociadora, no ha 
conseguido atraer ni a la 
oposición de izquierdas 

ni a la de derechas, una 
labor que ahora tendrá que 
afrontar su sucesor.

El Elíseo indicó que la 
actual primera ministra 

seguirá tratando los asuntos 
corrientes hasta su relevo.

El titular de Educación, 
Gabriel Attal, aparece como 
el favorito para dirigir 

el Gobierno, lo que, de 
confirmarse, lo convertiría 
a sus 34 años en el más 
joven primer ministro de la 
historia de Francia.

X, antes Twitter, pero, 
" d e s a f o r t u n a d a m e n t e , 
ocurrió una anomalía 
que evitó que Astrobotic 
alcanzara una orientación 
estable hacia el sol".

Proyecto Colmena
Colmena es un conjunto 

de cinco robots con menos 
de 65 gramos de masa y 12 
centímetros de diámetro. 
Estos buscan analizar la 
posibilidad del montaje de 
estructuras en la superficie 
lunar y estudiar polvo 
lunar como recurso para 
la producción de oxígeno y 
metales

"El equipo responde 
en tiempo real a medida 
que avanza la situación 
y proporcionará 
actualizaciones a medida 
que se obtengan y analicen 
los datos", añadió la firma 
Astrobotic en X.

La documentación del 
módulo, disponible en línea, 
dice que mientras está en 
órbita, los paneles solares 

apuntan al sol para permitir 
la máxima generación de 
energía.

Nave se está quedando 
sin energía

La empresa agregó en 
una nueva actualización 
que la causa probable es una 
"anomalía de propulsión que, 
si resulta cierta, amenaza la 
capacidad de la nave espacial 
para realizar un aterrizaje 
suave en la Luna".

La compañía dice que "la 
batería de la nave espacial 
está alcanzando su nivel 
operativo más bajo" y que 
perdió la comunicación con 
ella como se preveía.

"Antes de entrar en 
un periodo conocido 
de interrupción de la 
comunicación, el equipo 
desarrolló y ejecutó una 
maniobra improvisada 
para reorientar los paneles 
solares hacia el Sol", indicó.

Después de esta 
maniobra, "la nave espacial 
entró en un periodo 

esperado de pérdida de 
comunicación".

La empresa subrayó a 
través de las redes sociales 
que la misión, la primera 
robótica comercial 
estadunidense a la Luna, no 
podrá continuar salvo que 
logren cargar las baterías y 
mantener un suministro de 
energía.

Peregrine se encuentra 
de camino a la Luna y debe 
mantener su órbita antes 
de alunizar finalmente en 
una región de latitud media 
llamada "Sinus Viscositatis" 
o "Bay of Stickiness", el 23 de 
febrero.

Hasta ahora, un aterrizaje 
sobre el vecino celeste 
más cercano a la Tierra ha 
sido alcanzado solo por un 
puñado de países, aunque 
Estados Unidos, entre otros, 
apuntan cada vez más al 
sector privado para llevar a 
cabo las misiones de rutina y 
enviar su material a un costo 
menor.

autoridades, se encontró a un 
hombre de 35 años también 
muerto por la herida de una 
bala en un auto estacionado 
en el hotel.

Finalmente, encontraron 
a un segundo hombre de 
alrededor de 32 años en las 
inmediaciones del lugar que 
también había muerto por 
un disparo; igualmente se 
halló una pistola que habría 
sido con la que se habrían 
hecho los crímenes y éste se 
habría suicidado.

Los oficiales revisaron el 
video de vigilancia del hotel 
y confirmaron que este 
último hombre fallecido era 
el principal sospechoso.

Policía de Minnesota no 
ha dado más información

En espera de que los 
familiares de las víctimas 
sean notificados de 
los fallecimientos, las 

autoridades no han revelado 
las identidades de los 
muertos. 

Tampoco hay 
información sobre el 
motivo del tiroteo o si hubo 

alguna conexión entre el 
sospechoso y alguna de 
las víctimas, sin embargo, 

se descartó que hubiera 
más amenazas contra la 
ciudadanía.



REDACCIÓN NORESTE 
Paso de Ovejas, Veracruz  

Tanto quiere y le 
importa Veracruz a 
Claudia Sheinbaum 

Pardo que así como abrió 
aquí su precampaña a la 
presidencia de la República, 
la cerrará también en 
la entidad, anunció la 
precandidata única a la 
gubernatura por la coalición 
"Sigamos haciendo historia 
en Veracruz", Rocío Nahle 
García.

Desde Paso de Ovejas, 
que este lunes la recibió 
en la explanada del parque 
municipal repleta de 
militantes y simpatizantes, 
Rocío Nahle explicó que 
en este tiempo de mujeres 
su proyecto y el de Claudia 
Sheinbaum Pardo son la 
garantía de la continuidad 
de la 4T a nivel nacional y 
estatal. 

REDACCIÓN NORESTE 
Paso de Ovejas, Veracruz  

Los veracruzanos y 
veracruzanas están 
convencidos que las 

políticas públicas bien 
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En Veracruz Morena va 2 a 1.
Hace cinco años los veracruzanos y veracruzanas despertaron y hoy apuestan por la continuidad de la 4T.

Este mes de enero, Claudia Sheinbaum cerrará precampaña en la entidad

Veracruzanos ratifican preferencia por 
MORENA para 2024: Rocío Nahle 

Abrirán en próximos 
días la calle Santos 

Degollado en Xalapa   

Claudia Sheinbaum cerrará 
precampaña en Veracruz

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Tras supervisar la noche 
de este lunes la obra 
de pavimentación en 

la calle Santos Degollado, 
el presidente municipal 
Ricardo Ahued Bardahuil 
anunció que en próximos días 
será abierta la circulación a 
los vehículos. 

Desde septiembre la 

“Esto se los digo porque 
también ha puesto sus ojos 
en Veracruz para cerrar su 
precampaña, la va a cerrar 
en Veracruz, es una aliada, 
es una amiga y eso es porque 
la importancia de que 
vamos a ganar en Veracruz”, 
expuso. 

Claudia Sheinbaum será 
presidenta de la República 
y continuará con el legado 
de este movimiento que 
puso en marcha hace cinco 
años el presidente Andrés 
Manuel López Obrador.

Explicó que Claudia 
Sheinbaum ayudó 
muchísimo al presidente 
López Obrador y será 
responsable de construir 
el segundo piso de la 
transformación en nuestro 
país y Veracruz será parte 
de ello.

“Quiere mucho al 
movimiento, Veracruz es 
muy importante y cuando 

un presidente o una 
presidenta trabaja sobre un 
estado los resultados son 
fantásticos, ella y yo somos 
verdaderas ingenieras”, 
enfatizó.

Finalmente, indicó que 
está preparada profesional 
y políticamente para 
afrontar el reto y asumir 
la precandidatura a la 
gubernatura de Veracruz 
“pero lo más importante 
es darle cara a ustedes y 
decirles que no les voy a 
fallar”, puntualizó.

hasta el momento solo en 
este proceso toda vez que en 
elecciones pasadas, como 
candidata y acompañando 
a otros cuadros y al propio 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador, ha caminado 
varias veces la entidad 
completa.

Estos números, reiteró, son 
resultado de estar y hablar 
personalmente con la gente 
recibiendo opiniones directas 
de pobladores y simpatizantes 
para fortalecer su proyecto 
estatal. 

Rocío Nahle afirmó estar 
satisfecha y orgullosa de tener 
la escuela más importante 
en política, la del contacto 
directo con la gente, de 
caminar a ras de suelo, de 
levantar el sentimiento de los 
simpatizantes y sobre todo 
de conformar equipo con la 
sociedad.

“Esa es la base de Morena, 
la conozco bien, porque yo 
soy fundadora y partícipe de 

nuestro movimiento desde 
su raíz, desde su formación”, 
puntualizó. 

Está consciente dijo, que 
todavía hay trabajo pendiente 
por realizar, pero señaló que 
en el Veracruz de hoy hay 
libertad de expresión y de 
acción, que se trabaja cada día 
por mejorar nuestro entorno 
y será la encargada de acelerar 
la transformación que está en 
marcha. 

Solo hay que comparar 
beneficios como el salario 
mínimo, que en este sexenio 
aumentó en forma histórica 
110% después de que en 
décadas estuvo deprimido por 
abajo de la inflación, donde el 
poder adquisitivo se devaluó 
y hoy gracias al cambio 
de régimen que encabeza 
Morena se está restableciendo 
el salario para los trabajadores. 

“Así que los veracruzanos 
no se equivocan y nos califican 
por nuestros resultados.”, 
finalizó.

aplicadas y sus resultados 
a cinco años de la Cuarta 
Transformación son 
argumentos para respaldar 
contundentemente a Morena 
y sus aliados, aseguró la 
precandidata única a la 

gubernatura por Morena, PT, 
Partido Verde y Fuerza por 
México en Veracruz, Rocío 
Nahle García.

Este es un movimiento 
vivo, activo y proactivo, un 
movimiento que considera 

e incluye a todos, un 
movimiento que escucha 
y transforma, lo que a 
nivel nacional se traduce 
en resultados positivos y 
Veracruz es una gran muestra 
de ello.

Nahle García, señaló que 
este lunes, a nivel nacional, 
varias casas encuestadoras 
publicaron resultados de 
mediciones con la intención 
arrojada por la población de 
cada entidad federativa donde 
se renovarán gubernaturas 
y en el caso de Veracruz, la 
coalición que representa va 2 a 
1 a favor de la transformación. 

“Vamos arriba con más de 
20 puntos, y esto es gracias a los 
resultados de la política social 
y económica que ha aplicado 
el gobierno de la 4T.”, enfatizó.

Sin embargo, mucho 
cuenta su propia cercanía y el 
caminar el territorio, hablar 
con la gente, y esta ventaja es 
resultado de su caminar en 
cada municipio, 62 recorridos 

dirección de Obras Públicas 
del ayuntamiento comenzó 
los trabajos de infraestructura 
pluvial y drenaje sanitario 
y de pavimentación con 
concreto hidráulico.

La obra comprende 
554 metros lineales de 
red de drenaje sanitario, 
30 registros sanitarios y 
la rehabilitación de nueve 
pozos de visita, además de la 
instalación de luminarias, 

306 metros lineales de red 
de agua potable, 40 tomas 
domiciliarias, 452 metros 
lineales de guarniciones y 
921 metros cuadrados de 
banquetas.

Se hizo en dos etapas 
con el fin de afectar lo 
menos posible el tránsito 
vehicular, por lo cual el 
transporte público y vehículo 
particulares debieron tomar 
rutas alternas.
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AGENCIAS 
Ciudad de México

Una jueza con sede 
en el Estado de 
México admitió un 

amparo interpuesto por 
Edgar Anuar Rodríguez, 
sobrino del exsecretario de 
Seguridad Pública, Genaro 
García Luna.

Anuar Rodríguez busca 

AGENCIAS 
Ciudad de México

El presidente de México, 
Andrés Manuel López 
Obrador, dejó en claro 

este lunes que su Gobierno no 
tiene la “intención de borrar” 
a desaparecidos en el país y 
recalcó que “se está poniendo 
orden” en el nuevo registro que 
se realiza.

En la conferencia matutina 
de Palacio Nacional, López 
Obrador dejó en claro que 
“nosotros no nos atreveríamos 
a hacer algo así”, sobre el 
tema de borrar a personas 
desaparecidas en el nuevo 
registro.

“En primer lugar, no hay 
de parte nuestra la intención, 
nunca ha habido, de borrar a 
ningún desaparecido”, declaró.

“Es un asunto de 
convicciones, de principios, de 
honestidad, nosotros no nos 
atreveríamos hacer algo así. 
Lo que se está llevando a cabo,  
es una revisión y una búsqueda 
general, nacional, para aclarar 
precisamente qué es lo que hay 

Enfrentamiento en 
Chicomuselo, Chiapas, 

deja al menos 20 muertos

No hay de parte nuestra la intención, nunca ha 
habido, de borrar a ningún desaparecido: AMLO

Amparo interpuesto 
por sobrino de García 

Luna, fue admitido 
por una jueza con 
sede en Edomex

AGENCIAS  
Chiapas

La sociedad civil 
de Chicomuselo, 
Chiapas, acusó que ha  

incrementado la violencia 
en la zona Sierra, en la 
frontera con Guatemala.

En un comunicado, dio a 
conocer que el 4 de enero se 
suscitó un enfrentamiento 
entre cárteles que tienen 
presencia en la región, 
es decir, el Cártel Jalisco 
Nueva Generación (CJNG) 
y Cártel del Sinaloa, en el 
ejido de Nueva Morelia, 
en Chicomuselo, que duró 
alrededor de siete horas, 
donde la población se 
mantuvo en pánico y en la 
zozobra.

“En este enfrentamiento 
hubo más de 20 personas 
muertas, de los cuales son 
dos civiles asesinados y sin 
que sus familias pudieran 
recoger sus cuerpos por el 
secuestro de las comunidades 
y no poder salir por temor a 
ser acusados de ser parte de 
estos grupos criminales”.

Cientos de familias 
atemorizadas por la 

violencia, salieron de las 
comunidades rumbo a otros 
municipios.

“Es doloroso escuchar 
los testimonios de las 
personas, ver a los niños 
y jóvenes temblando de 
miedo y enfermándose por 
vivir estas experiencias tan 
traumática. La comunidad 
de Nueva Morelia tuvo 
que salir el día 5 (de enero) 
porque no hay seguridad 
para permanecer en sus 
casas, puesto que ninguna 
autoridad les ofrecían 
quedarse garantizándoles 
seguridad”.

El 26 de diciembre fue 
desalojado la comunidad 
de Limonar, donde gente 
armada de CJNG entró a 
sacarlos de sus casas, la gente 
huyo pidiendo alojamiento 
en comunidades vecinas 
y otros hacia los cerros 
menciona el documento.

Los afectados piden 
el apoyo de la Guardia 
Nacional y la Secretaría 
de Seguridad, ya que hay 
unidades atravesadas sobre 
las carreteras, instalación 
de casetas de vigilancia y 
revisión a la ciudadanía.

“El pueblo ha resistido 
y seguirá resistiendo a 
no pagar cuotas ni ser 
cómplices de estos grupos 
criminales, por ello, 

exigimos a los tres niveles de 
gobierno actúen conforme 
a derecho, devuélvanle al 
pueblo lo robado: nuestra 
libertad, nuestros bienes 

materiales que con tanto 
trabajo hemos logrado, 
nuestros espacios de trabajo, 
la educación de nuestros 
hijos, la seguridad”.

Además, solicitaron 
ayuda de los organismos 
de derechos humanos para 
garantizar el estado de 
derecho.

en cuanto a los desaparecidos”, 
declaró.

«Se está poniendo orden 
(en el nuevo registro), y la 
Secretaría de Gobernación 
está a cargo de este trabajo,  
con el apoyo de todos, 
Gobiernos estatales y con 
el apoyo de la Secretaría 
de Seguridad y de todo el  
Gabinete de Seguridad y 
vamos a estar informando 
aquí”, puntualizó.

El mandatario mexicano 
indicó que su Gobierno 
va a informar cada mes 
sobre el nuevo registro de 
desaparecidos en el país, y 
acusó a sus adversarios de 
difamar a su Administración 
con este tema, del cual se va a 
transparentar todo.

“Ya nos comprometimos a 
eso cada mes para ir aclarando. 
Porque nuestros adversarios, 
que no son nuestros enemigos, 
pero si nuestros adversarios, 
tratan de mancharnos, nos 
difaman un día sí y el otro 
también, pero qué es lo mejor 
para enfrentarlos, informar, 
transparentar todo”, expuso.

revertir su vinculación a 
proceso por operaciones 
con recursos de procedencia 
ilícita y delincuencia 
organizada.

Autoridades lo 
identifican como parte 
de una red criminal 
encabezada por García Luna 
con la que se desviaron 
más de 5 mil millones de  
pesos del Órgano 

A d m i n i s t r a t i v o 
D e s c o n c e n t r a d o 
Prevención y Readaptación 
Social, por medio de 
empresas fachada, entre 
2011 y 2019.

En tal esquema también 
habría participado Gloria 
García Luna, hermana 
del exsecretario, también 
detenida y vinculada a 
proceso.
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Playas papantecas áreas 
protegidas por decreto de AMLO

Autoridades de Salud reiteran 
el llamado a vacunarse por 

temporada invernal 

Caravana de Día de Reyes 
recorre las comunidades

“Recicla Tu Navidad” arranca en Papantla 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Por decreto emitido 
y publicado en el 
Diario Oficial de la 

Federación (DOF), por el 
presidente de la República, 
Andrés Manuel López 
Obrador, 3 playas de la 
zona totonaca pasan a ser 
santuarios bajo tutela de la 
Comisión Nacional de Áreas 
Protegidas (CONANP).

Una de estas zonas es 
la costa papanteca, que 
junto a Cazones y Tecolutla 
abarcan una superficie 
con extensión superior 
a las 81.90 hectáreas en 
donde tendrán lugar 
seguro de reproducción y 
supervivencia 224 especies 
nativas, de las cuales 3 son 
endémicas y 34 se enlistan 
en alguna categoría de 
riesgo, de igual forma se 
contemplan cerca de 169 
especies de aves que son el 
24% de la avifauna presente 
en el estado de Veracruz.

El decreto protege 
también 3 especies de flora 
y 23 de fauna consideradas 
prioritarias para la 
conservación en México.

DELHY GALICIA 
Mecatlán, Veracruz  

La Regiduría de  Ecología 
y Medio Ambiente puso 
en marcha la campaña 

“Recicla Tu Navidad” que 
desde el 9 de enero y hasta el 
23 de febrero estará vigente. 

En dicha  campaña  se 
busca reutilizar los  árboles  
de navidad para tareas 
ecológicas a través de centros 
de acopio coordinados entre 
el Gobierno Municipal y la 
SEDEMA.

Cabe destacar que 
Veracruz ocupa uno de los 

DELHY GALICIA 
Filomeno Mata, Veracruz  

Por instrucciones 
del alcalde, Miguel 
Jerónimo Vega,  se 

ha puesto en marcha la 
tradicional Caravana de  
Día Reyes en donde 
acompañado de los Reyes 
Magos entregó obsequios  
a los niños y niñas  de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Secretaría de Salud 
y Servicios de Salud 
de Veracruz reitera 

el llamado para acudir a 
Centros de Salud o módulos 
itinerantes, ubicados en 
diversos puntos de este 
municipio, con motivo de 
la aplicación de vacunas por 

En tanto que en la 
categoría de sujetas a 
protección especial figuran: 
la aguililla negra menor, 
el gavilán de Cooper, y el 
perico pecho sucio.

En el apartado de 
especies amenazadas se 
enlistan: el halcón fajado 
y el chorlo nevado, además 
del oso hormiguero en la 
categoría de especies en 

peligro de extinción.
Aunado a esto se refuerza 

la protección a la tortuga 
marina en sus especies, 
Lora, Verde, Laúd y Carey 
que en playas papantecas 

tienen hogar seguro para 
sus ciclos de desove, lo que 
garantiza su conservación. 

Cabe destacar que, el 
gobierno municipal en estos 
dos años de administración, 
ha respaldado las acciones de 
conservación de las especies 
de tortuga en coordinación 
con la Semarnat y las 
comunidades cercanas.

Para el cumplimiento 
de este decreto la Secretaría  
de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales 
( S E M A R N A T ) , 
conjuntamente con la 
Comisión Nacional de 

Áreas Naturales Protegidas 
(CONANP) administrarán, 
manejarán, preservarán y 
restaurarán los ecosistemas.

Todo lo anterior está 
motivado y fundamentado 
en la Ley General del 
Equilibrio Ecológico y la 
Protección al Ambiente y de 
su reglamento en materia de 
áreas naturales protegidas.

Con lo anterior playas 
papantecas pasan a ser 
reforzadas con este decreto 
que les protege e impulsa 
en acciones de garantizar 
el estatus de santuario para 
miles de seres vivos.

primeros lugares a nivel 
nacional en estos procesos 
de reutilización de pinos 
navideños. 

En 2023 la campaña logró 
captar cerca de 300 arbolitos 
y para el presente periodo 
se espera repetir e incluso 
superar esta meta. 

El programa de recorridos 
para colecta y la ubicación 
de los puntos de recepción  
son estacionamiento 
del mercado Benito 
Juárez, parque ecológico 
Kiwikgolo, DIF Municipal e 
instalaciones de Protección 
Civil.

la cabecera municipal y 
localidades.

El munícipe, Miguel 
Jerónimo junto con su  
equipo de trabajo se dieron 
a la tarea de recorrer las 
comunidades con el fin de 
llevar alegría a los reyes del 
hogar, al igual que los reyes 
magos que llevaron alegría 
y diversión y celebrar un día 
especial.

Las niñas y niños 
disfrutaron de shows 
infantiles, dulces, rosca 
de reyes y chocolate, 
agradeciendo con una 
sonrisa sincera al presidente 
municipal, Miguel Jerónimo,

Por su parte, el alcalde, 
Miguel Jerónimo, señaló que 
que estas acciones se realizan 
con el fin de que los niños 
disfruten de una fecha tan 

especial como lo es el Día  de 
Reyes.

Las comunidades que 
fueron visitadas son María 
de la Letra, Cerro Grande, 
el Crucero y Heliodoro 
Dávila, donde los pequeñines 
pasaron un rato de alegría y 
sana diversión, recibiendo 
su tradicional aguinaldo, 
juguetes y recibieron la 
tradicional rosca de Reyes.

temporada invernal contra 
COVID-19, Influenza y 
Neumococo. 

Con el objetivo de evitar 
Infecciones Respiratorias 
Agudas (IRAS), el exhorto 
va dirigido principalmente 
a mujeres embarazadas, 
niñas, niños, personas 
mayores de 60 años y con 
comorbilidades. 

En esta temporada 

invernal, derivado 
del registro de bajas 
temperaturas en el estado, la 
dependencia promueve esta 
oportunidad de protección 
a la población veracruzana, 
para evitar enfermedades 
respiratorias graves o letales. 

Se informó que la 
transmisión de COVID-19 
permanece activa y por ello el 
fortalecimiento al Programa 

de Vacunación Universal, 
con vacunas disponibles.

El objetivo  es proteger 
la salud de las familias y 
fomentar las medidas de 
prevención de enfermedades 
transmisibles, además de la 
vacunación, continuar con 
uso de cubrebocas en lugares 
concurridos y aplicación de 
gel antibacterial después del 
contacto con superficies.
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AGENCIAS   
Ciudad de México        

Julio César 
Chávez confirma 

que su hijo fue 
detenido en EU

Muere Franz 
Beckenbauer, leyenda 

del futbol mundial

'Chicharito' 
Hernández 

confirma que 
está cerca de 

fichar con 
Chivas 

Javier Hernández rompió el silencio y habló de su 
negociación con Chivas, equipo al que regresaría para el 
Clausura 2024 de la Liga MX, en una de las contrataciones 

más mediáticas del futbol mexicano.
El delantero mexicano se conectó en la red social de 

Twich donde sin tapujos habló de cómo se encuentra la 
negociación con la directiva rojiblanca.

"Se los juro por mis hijos que no está hecho, pero está 
cerca”, confirmó y señaló ya habló con el dueño del club, 
Amaury Vergara, y el director deportivo, Fernando Hierro, 
y solo espera que se firmen los contratos.

El máximo goleador en la historia de la selección 
mexicana, enfatizó en que no hay nada cerrado y que aún su 
representante debe ir a Guadalajara para los últimos detalles 
de la posible contratación. 

"Se acordaron muchas cosas pero todo puede pasar. Mi 
representante irá a Guadalajara y ya después veremos lo de 
firmar. Hablamos con Fernando y con Amaury, estamos 
muy emocionados, esto es anormal, no es nada oficial pero 
mucha gente estamos empujando para que se pueda dar", 
explicó Hernández. 

"Estoy esperando que me manden el contrato con ambas 
partes para poder firmar, es lo que quiero que suceda", 
mencionó en sus redes sociales, donde incluso, puso la 
canción de Guadalajara de Vicente Fernández por unos 
segundos.

Aunque se dijo muy ilusionado, también mencionó que 
no quiere que Chivas sufra a nivel monetario, por lo que 
ambas partes están haciendo un gran esfuerzo por concretar 
el fichaje y así el regreso que la afición desea.  

Del mismo modo, aseguró que se siente ilusionado de 
estar nuevamente en Verde Valle y más con Fernando Gago 
como director técnico. 

"Hay mucha incertidumbre, sé a dónde quiero ir: es a 
Guadalajara, estoy ilusionado de poder llegar con el equipo 
que me vio nacer, y bueno, con un proyecto tan ambicioso, 
con Gago como entrenador que sabemos de su pasado en 
Argentina, creo que todo pinta muy bien, pero en el futbol 
nada es predecible", abundó.

"Chivahermanos yo estoy igual que ustedes, que esto 
fluya, que la gente que se encarga de esto lo pueda lograr lo 
más pronto posible, no quiero que Chivas sufra para que yo 
vaya, que no sea de la manera más positiva, lo importante es 
que la institución, que Chivas esté contento con el acuerdo y 
también su servidor, ya veremos", dijo el delantero. 

Sobre su lesión, reiteró que su rodilla se recupera, “va 
bien, faltan varias semanas, no son pocas, y la directiva lo 
sabe, pero voy muy bien”.

También se dio tiempo de bromear con algunos usuarios 
que le pidieron que trajera a Carlos Vela. “Ojalá que Amaury 
suelte todo para que también llegue Carlitos, pero primero 
veamos lo de Chichagol”, señaló.

AGENCIAS         
Ciudad de México 

Julio César Chávez confirmó 
este lunes que su hijo sí está 
detenido en Estados Unidos 

por portar una rifle de manera 
ilegal y señaló que ya trabaja 
con su equipo de abogados para 
solucionar la situación. 

En la tarde de este día, 
reportes señalaban que el 
boxeador estaba bajo custodia 
de las autoridades de California, 
donde reside, por la posesión de 
un arma de fuego. 

Por medio de un 
comunicado en redes sociales, 
el Gran Campeón Mexicano 
explicó que por el momento 
no puede dar más información 
por la los hechos legales, pero 
agradeció la atención y apoyo 
por la complicada situación. 

"Gracias por estar al 
pendiente y preocuparse por mi 
hijo Julio. Desafortunadamente 
confirmó la noticia que se 
difundió el día de hoy. Mi Julio 
César Chávez Jr. fue detenido 
y nos encontramos trabajando 
junto con sus abogados para 
resolver su situación jurídica", 
informó el ex boxeador. 

Desde hace varias semanas, 
el hijo del Chávez ha estado en 

AGENCIAS         
Berlín, Alemania   

El ex jugador y el 
exentrenador Franz 
Beckenbauer murió a los 

78 años de edad, informaron 
fuentes de su familia.

Beckenbauer es considerado 
como la máxima leyenda del 
futbol alemán y fue campeón 
del mundo como jugador en 
1974 y como entrenador en 
1990 además de haber ganado 
tres veces la antigua Copa de 
Europa con el FC Bayern y una 
Eurocopa con Alemania.

En los últimos años había 
estado retirado de la vida 
pública por problemas de salud 
y también por el escándalo 
desatado por presuntas 
irregularidades en su trabajo 
para conseguir para Alemania 
la sede del Mundial 2006.

La carrera del 'Kaiser', 
máximo ídolo del futbol 
alemán

En su carrera como jugador, 
Beckenbauer militó en clubes 
como Bayern Múnich (1964-
1977), New York Cosmos 
(1977-1980), Hamburgo SV 
(1980-1982), New York Cosmos 
(1982-1983).

Entre su amplio palmarés, 
sumó tres Copas de Europa 
en 1974, 1975, 197, una Copa 
Intercontinental en 1976, una 
Recopa en 1967, cinco títulos 
de Bundesliga en 1969, 1972, 
1973, 1974, 1982, cuatro Copas 
de Alemania en 1966, 1967, 
1969, 1971 y tres Campeonatos 
de Estados Unidos en 1977, 
1978, 1980.

Con la selección de 

medio de la polémica por las 
declaraciones en contra de su 
padre, y acusaciones a su esposa. 

"Ha sido un largo camino, 
pero no pierdo la fe. Le 
pido a Dios que este sea el 
momento que impulse a mi 
hijo finalmente hacia una 
vida útil y feliz", agregó el hoy 
comentarista de TV Azteca. 

¿Qué pasó con Julio César 
Chávez Jr?

Julio César Chávez Jr. fue 
detenido el fin de semana en 
Los Angeles por la portación 
ilegal de un rifle de asalto en su 
casa, según reportes de medios. 

De acuerdo con TZM 
Sports, el hijo del Gran 
Campeón Mexicano permitió 
a oficiales entrar a su casa, 
donde fue encontrada el arma 
de fuego, hechos que habrían 
ocurrido a las 13:30 horas. 

Según información policial, 
el arma sería una "pistola 
fantasma", lo que la hace 
no rastreable, por lo que el 
boxeador fue fichado a la cárcel 
de Valley en Van Nuys. 

El mismo reporte señala 
que un vecino de Julio César 
Chávez Jr avisó a las autoridades 
de la posesión del arma por 
miedo a que hiciera daño a una 
persona o a sí mismo.

Alemania disputó 103 partidos, 
50 como capitán en los que, 
siendo defensa, marcó 14 
goles, el primero de ellos en un 
amistoso ante Países Bajos el 23 
de marzo de 1966.

Con la selección teutona, 
fue campeón del mundo en 
1974, subcampeón del mundo 
en 1966 y campeón de Europa 
en 1972. Además, conquistó el 
Balón de Oro en dos ocasiones 
en 1972 y 1976.

Franz Beckenbauer también 
se destacó como entrenador, 
donde dirigió al Marsella (de 
septiembre a diciembre de 
1990, luego como director 
deportivo hasta junio de 1991), 
Bayern Múnich (diciembre de 
1993 a junio de 1994; de abril 
a junio en 1996) y a la selección 
de Alemania de 1984 a 1990, 
dirigiendo 66 partidos.

En el banquillo también 
sumó títulos a su palmarés, 
donde destaca una Copa de la 
UEFA en 1996, una Bundesliga 
en 1994, campeón del Mundo 
al frente de Alemania en 1990 
y subcampeón del Mundo en 
1986.

Tras su retiro, hizo  
carrera como dirigente en 
el futbol de élite, pues fue 
Vicepresidente del Bayern 
Múnich de noviembre de 1991 
a junio de 1994, residente del 
club bávaro de julio de 1994 a 
noviembre de 2009, presidente 
de la junta supervisora del 
mismo club de febrero de 
2002 a noviembre de 2009, 
y presidente de honor de 
la escuadra alemana desde 
noviembre de 2009 hasta su 
fallecimiento.
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Pozo 90 avanza 
en el torneo de 

copa de veteranos

Petroleros de Poza Rica cerró su preparación de 
cara a la segunda vuelta de la Liga Premier MX

Huastecas FC golea en el FlagFut
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El plantel del Pozo 90 
logró su clasificación 
a la siguiente ronda 

dentro del torneo de copa de 
la liga municipal de futbol 
de veteranos de Poza Rica en 
la categoría master especial, 
al dar cuenta del equipo de 
Empleados Municipales con 
apretado marcador final de 
1-0.

Este encuentro se sostuvo 
en el campo deportivo 
Juan Chino de la colonia 
27 de septiembre, saltando 
al terreno de juego ambos 
equipos con sus mejores 
elementos, esperando 
obtener el resultado favorable 
para seguir avanzando en 
este torneo de copa.

El gol llegó en el primer 
tiempo del partido, mismo 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Con una victoria de 2-0 
ante el Club Licántropos 
de Puebla militante de 

la Liga TDP MX, el conjunto 
de los Petroleros de Poza Rica 
cerró su preparación de cara 
a la segunda vuelta de la Liga 
Premier MX en su Serie B, 
duelo sostenido en el estadio 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Consiguiendo el 
marcador de 9-3, el 
plantel de las Huastecas 

FC se llevaría la victoria y los 
tres puntos en disputa dentro 
del torneo sabatino de la liga  
FlagFut de Poza Rica al 
dar cuenta del conjunto de 
Elementos FC en esta cancha 
ubicada en la colonia la Rueda.

Huastecas FC logro ponerse 
adelante en el partido con 
interesantes jugadas ofensivas, 
en las cuales destacaron al 
momento de convertirlas Jorge 
Millán con tres, otros tres goles 
fueron cosechados por Lenin 
Santiago, mientras que con un 
gol aparecerían Alfredo López, 
Ricardo González y Kevin.

COPA FAMILIAR JORNADA 12 DE  
VOLEIBOL DE PLAYA

CANCHA ANDADOR HIDALGO

MARTES 9 DE ENERO 
19:05 FAM SUBLIMA2 VS FAM RUBIO 

19:45 FAM VERA VS FAM ORMA 
20:20 FAM ORDOÑEZ VS FAM BARRADAS 

20:55 FAM JAIMES VS FAM NAJERA 

que fue anotado por el 
jugador Francisco Velázquez 
marcado con el número 26 
en los dorsales, logrando  
poner en ventaja a la escuadra 
de Pozo 90 con números 
de 1-0, yéndose con este 
marcador al descanso del 
medio tiempo.

A pesar de jugar con 10 
elementos durante parte 
del primer tiempo y todo el 
segundo tiempo, el Pozo 90 
logró aguantar los embates 
ofensivos del equipo de 
Empleados Municipales 
quienes tendrían varias 
jugadas de gol, contando 
con un contragolpe letal 
el equipo de Pozo 90, pero 
mismo que definirían por un 
costado del poste, al final, el 
cuadro de Pozo 90 se instaló 
en la siguiente fase del 
torneo, esperando rival para 
el próximo fin de semana.

Heriberto Jara Corona.
El conjunto dirigido por 

el profesor Enrique Escudero, 
mostró un juego muy dinámico 
y con caras nuevas en su cuadro, 
destacando algunos elementos 
que regresaron a este plantel, 
mientras que también hay 
nuevas incorporaciones que 
buscaran aportar su futbol a 
este equipo.

Los jugadores Pablo 

Romagnoli y Gael Estudillo, 
serían los elementos que 
anotaron para el conjunto de 
casa en este partido, mientras 
que, tras algunos movimientos 
en el cuadro, los Petroleros 
de Poza Rica mantuvieron su 
dominio en todo momento, 
pero sin llegar a anotar en el 
segundo tiempo al igual que 
sus rivales con algunas llegadas 
al frente que generarían en el 

cierre del partido.
Con este duelo, los Petroleros 

de Poza Rica se muestran listos 
para su primer partido en este 
año 2024, en el cual recibirán 
en la fecha 16 de este torneo en 
la Liga Premier MX en su Serie 
B, cuando salte a la cancha del 
Jara Corona para enfrentar al 
conjunto de los Aguacateros del 
Club Deportivo Uruapan a las 
17:00 horas.

Por su parte el plantel 
de Elementos descontó 
con Jair Monterrubio, Jan 
Monterrubio y uno más 
de Cristian Gutiérrez, 
quienes pondrían los tres 
goles para este plantel, 
quedándose cortos en el 
marcador y llevándose la 
victoria Huastecas FC en 
esta jornada. GALACTICOS 
SUMA

Los Galácticos fueron 
otros que sumaron tres 
puntos en esta jornada,  
con marcador final de 5-2 
con las anotaciones de 
Ricardo González con dos y 
otro par de Oscar, marcando 
un gol José Alfredo, mientras 
que por Warriors anotaron 
Carlos Avilés e Israel  
García.
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Kimberly 'La más Preciosa' y 
su esposo aparecen juntos tras 

pelea; ¿Se reconciliaron?

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Uno de los actores 
más queridos 
de Hollywood 

ha recibido su estrella 
dentro del Paseo de la 
Fama en Hollywood. 
Nos referimos a Willem 
Dafoe, quien a sus 68 años 
recibió su preciada placa 
para así ser inmortalizado 
en la historia del cine. 

Fue este lunes 8 de 
enero cuando se llevó 
a cabo la develación 
de este importante 
reconocimiento, a tan 
solo unas horas de haberse 
celebrado los Globos de 
Oro, en donde también 
estuvo presente. Esta 
estrella fue la dos mil 768 
que se ha entregado. 

Y es que el actor ha 
realizado numerosas 
cintas, pero fue en 
2002 cuando se ganó el 
reconocimiento mundial 
gracias a su papel como El 
Duende Verde en la cinta 
de El Hombre Araña, 
personaje que ha sido 
calificado como uno de 
los mejores villanos de la 
pantalla grande. 

“Willem Dafoe es 
un actor inmensamente 

Willem Dafoe 
recibe su estrella 
en el Paseo de la 

Fama de Hollywood

AGENCIAS   
Ciudad de México

Gracias a una 
transmisión en vivo 
que la influencer 

Kimberly Irene realizó 
durante la noche del sábado, 
sus fans fueron testigos de 
la impactante pelea que ella 
y su esposo protagonizaron, 
pues en la discusión 
ambos levantaron la voz y 
señalaron cosas importantes 
del pasado que han afectado 
su relación por años.

Debido a las declaraciones 
de la pareja en el video en 
vivo, la discusión se desató 
luego de un desacuerdo 
donde una persona más 
estaría relacionada; según 
Kimberly, su esposo habría 
consumido drogas que otra 
persona le regaló.

Tras la dura discusión, 
la famosa decidió correr 
a su esposo, mostrando su 
molestia e indignación, sin 
embargo, se le veía tranquila 
y resignada, algo que fue muy 
señalado por los seguidores.

como Mark Ruffalo y 
Pedro Pascal, quienes 
posaron para la foto junto 
al primer actor. 

Ha recibido varios 
galardones, incluida 
la Copa Volpi al 
Mejor Actor, así como 
nominaciones a cuatro 
Premios de la Academia, 
un Premio BAFTA y 
cuatro Premios Globo 
de Oro. Ha colaborado 
frecuentemente con los 
cineastas Paul Schrader, 
Abel Ferrara, Lars von 
Trier, Julian Schnabel, 
Wes Anderson y Robert 
Eggers.

Asimismo, Dafoe fue 
miembro fundador de 
la compañía de teatro 
experimental The 
Wooster Group. Hizo su 
debut cinematográfico 
en Heaven's Gate, en 
1980, pero fue despedido 
durante la producción y 
no fue acreditado a pesar 
de que una de sus escenas 
llegó al montaje final de la 
película. 

Durante el último año, 
Willem causó sensación 
entre los seguidores de los 
superhéroes al regresar 
como el duende verde en 
la cinta Spider-Man: No 
Way Home.

talentoso y versátil que se 
ha convertido en una figura 
prominente en la industria 
cinematográfica. Ha cautivado 

al público con sus notables 
actuaciones, a menudo 
interpretando personajes 
con una intensidad y 

complejidad únicas”, afirmó 
Ana Martínez, productora 
del Paseo de la Fama de 
Hollywood.

Durante este importante 
evento en su vida personal y 
profesional, Willem estuvo 
rodeado de amigos y colegas 

Cabe recordar que 
apenas en el mes de 
diciembre, la pareja vivía un 
romántico momento, pues 
celebraban su boda rodeados 
de sus familiares, amigos 
y grandes personalidades; 
sin embargo, pareciera que 
eso quedó atrás luego de su 
discusión.

"Córrele, ve y dile al jot* 
que te vendió la droga que te 
corrí a la ver** por su culpa... 
que si voy le rompo su 
mad**, muévele ya no somos 
nada... no hermanas es que la 
verdad que vaya y que diga al 
chico ese que le dio la droga 
que por su culpa terminó mi 
relación", dice en el video.

Kimberly 'La más 
Preciosa' y su esposo 
aparecen juntos tras pelea

La pareja se encontraba 
de viaje cuando todo esto 
sucedió, pues celebraban 
juntos el cumpleaños de un 
amigo; por lo que la pelea 
se volvió más preocupante 
para sus fans, pues Óscar 
estaría regresando solo a su 
ciudad.

Sin embargo, una nueva 
imagen sorprendió a los 
fans, pues una de las amigas 
más cercanas a Kimberly 

compartió una publicación 
donde se ve a la pareja 
viajando en un camión. En la 
imagen, aparecen sentados 

uno al lado del otro, sin 
embargo, la expresión de 
Kimberly es de molestia.

Esto ocasionó dudas 

entre los usuarios, quienes 
se preguntaron si la pareja 
regresaría o si todo fue 
planeado.
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Dani Flow arremete contra 
las feministas y las llama 

'delincuentes' por marchas 

Bizarrap anuncia 
session junto a 

Young Miko

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Luego de que en redes 
sociales se viralizara 
una entrevista de 

Dani Flow donde sale en 
defensa de Rix y arremete 
contra Nath Campos y el 
movimiento feminista, el 
cantante hizo un live en 
Instagram explicando sus 
motivos para justificar sus 
declaraciones.

Cabe recordar que 
Dani Flow fue criticado en 
redes sociales luego de salir 
en defensa del influencer 
Rix, quien fue acusado de 
abuso sexual y cumplió su 
condena, saliendo de prisión 
en 2021 y por revictimizar 
a Nath Campos, atacándola 
verbalmente.

Dani Flow nuevamente 
se vio envuelto en una 
polémico luego de opinar 
respecto a la situación legal 
de Rix, quien estuvo en 
prisión en 2021 debido a las 
acusaciones presentadas por 
la influencer Nath Campos. 

Aunque evita mencionar 
directamente a Nath 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Luego de vivir un 2023 
lleno de puros éxitos 
y reconocimiento 

mundial, el productor 
argentino Bizarrap pudo 
confirmar lo que será su 
primera colaboración 
del año, misma que será 
junto a Young Miko, 
una de las exponentes 
más importantes en los 
últimos meses durante en 
el género urbano. 

Fue a través de sus 
redes sociales en donde 
Bizarrap dio a conocer 
la noticia al colgar una 
fotografía junto a la 
nacida en Puerto Rico, 
en lo que será la session 
music número 58, lugar 
en donde han pasado 
grandes figuras como 
Shakira, Residente, Rauw 
Alejandro y Peso Pluma, 
por solo decir algunas. 

¿Cuándo y dónde se 
estrena?

De acuerdo con lo 
publicado por ambos 
artistas, el lanzamiento 
de esta canción se dará el 
próximo miércoles 10 de 
enero en punto de las 18 
horas (tiempo del centro 
de México) a través del 
canal de YouTube de 
Bizarrap, así como en las 
diferentes plataformas 
digitales como Spotify.

¿Quién es Young Miko?
María Victoria 

Ramírez de Arellano 
Cardona, conocida 
artísticamente como Young 
Miko, es una cantante, 

compositora y exfutbolista 
puertorriqueña. Ha sido 
durante estos últimos meses 
en los que ha ganado una 
fama considerable gracias a 
canciones como Fina, Chulo, 

Classy 101, Colmillo, Wiggy, 
entre muchas otras. 

¿Cuándo son los 
conciertos de Young Miko 
en México?

La cantante anunció 

tres fechas en México 
para 2024, su primera 
parada será en el Auditorio 
Citibanamex en Monterrey 
el 15 de marzo de 2024, la 
segunda será en el Auditorio 

Telmex en Guadalajara 
el 17 de marzo de 2024 
y finalmente llegará a la 
Ciudad de México en el 
Pepsi Center el 19 y 20 de 
marzo de 2024.

Campos en la entrevista, 
Dani Flow, en una 
transmisión en vivo en 
su cuenta de Instagram, 
sostiene que Rix es inocente 
y expresa su descontento 
hacia la joven de 28 años que 
presentó la denuncia.

En sus declaraciones, 
Dani Flow aborda la 
controversia alrededor de 
su amistad con Rix. Enfatiza 
que no considera tener 
amigos que sean violadores y 
defiende su postura sobre la 
inocencia de Rix, alegando 
que "no hay pruebas".

"Que si soy amigo de un 
violador, ok yo no considero 
que tenga ningún amigo 
violador, partiendo de 
ahí ok, así como tú crees 
que pasó, yo creo no pasó", 
enfatiza en el live. "Es como 
si yo te juzgara por creer 
que sí pasó cuando no hay 
pruebas, sabes", agrega.

Durante la transmisión 
en vivo, destaca su deseo 
de no influir en la opinión 
de los demás sobre el tema 
y subraya la importancia 
de que cada persona pueda 
tener las amistades que 

desee, independientemente 
de las acusaciones que 
puedan existir en su contra.

"Yo no me voy a meter 
en el tema de tratar de 
convencerlos a ustedes de 
por qué no considero que 
sea un violador o no, o sea 
creo que eso está fuera de 
lugar, creo que cada quien 
puede tener las amistades 
que quiera tener", menciona.

En cuanto a sus 
declaraciones sobre las 
mujeres que salen a marchas 
feministas, el cantante 
reconoció ser ignorante en 
el tema y revela que en la 
grabación de la entrevista 
que se volvió viral "traía 
coraje con las marchas 
feministas", luego de que 
viera como presuntamente 
destruyeron el local de una 
señora.

"Lo que me preocupa 
un poco es que ahora me 
quieren echar encima al 
movimiento feminista... yo 
soy muy ignorante en ese 
tema, hay muchas cosas que 
no sé", explica. "Es algo de lo 
que me gustaría formar parte 
aunque no directamente... 

de una vez les digo que no 
voy a justificar ninguna de 
mis palabras porque sigo 
sintiendo lo mismo, sigo 
pensando lo mismo y no me 
voy a callar", agrega.

El cantante agregó que 
tal vez "no se expresó bien 
en ese momento" al hacer 
un comentario sobre que 
las feministas que salen a 
marchar no deberían ser 
consideradas "mujeres", pero 
sigue pensando que "no 
son las formas" en las que 
deberían de exigir justicia.

Además, Dani Flow puso 
de ejemplo a su hija, diciendo 

que en caso de que sufriera 
algún tipo de agresión 
sexual y ella decidiera salir 
a marchar, teme que la 
atención sea para las mujeres 
que "queman el negocio de 
una señora", acusando a las 
feministas de 'delincuentes'.

"Estas 'mujeres'... creo 
que sí están apagando la voz 
de lo que realmente es el 
feminismo, o sea imagínate 
que a mi hija la violaran y no 
sé la justicia no hace caso y 
tienen que salir a marchar y 
ella decide salir a marchar 
y la atención se la llevan las 
que quemaron el negocio 

de otra mujer... a mí me 
gustaría que la voz de mi 
hija se escuchara y no que se 
escuchara lo que hace una 
delincuente", agrega.

Sus declaraciones 
causaron indignación en 
redes sociales por parte 
de múltiples usuarios, 
quienes solicitaron "dejar 
de darle difusión" a artistas 
como Dani Flow. Por otra 
parte, otros usuarios no 
se sorprendieron de las 
declaraciones del cantante 
debido al contenido de su 
música, el cual consideran 
que "denigra a las mujeres".



 
 

Presuntamente un escolta accionó su arma de fuego  
en el estacionamiento de Plaza Crystal 

Privan de la libertad a un masculino al interior de un local en PR

Trasladan a periodista de “Presente” y escoltas a la FGE

Detienen a  
reportero de 

Presente junto 
a sus escoltas 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

Esta tarde se registró 
un fuerte despliegue 
policiaco por elementos 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

Fuerte dispositivo 
se activó por parte 
de elementos de 

la Policía Estatal y 
Municipal al mando del 
comandante con alias 
“Lobo”, luego de que 
la tarde de este lunes 
elementos de la Policía 
Estatal y SEDENA 
arrestaran a 4 escoltas 
con armas cortas y largas 
en el estacionamiento 
de la tienda comercial 
“Plaza Crystal” pues un 
escolta del reportero 

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz  

Esta tarde se registró un 
fuerte movimiento 
policiaco por parte de 
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camioneta Toyota que se 
encontraba estacionada. 

Tras este fuerte 
despliegue policiaco, se 
realizó la detención de 5 
personas entre ellos escoltas 
y el reportero Luis “N”, 
al lugar se movilizaron 
elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública 
y Marina Armada de 
México, los cuales cerraron 
las entradas al acceso al 
estacionamiento.

los tres niveles de gobierno 
tras el reporte al número de 
emergencias 911, dónde se 
reportó una presunta balacera 
al interior del estacionamiento 
de la tienda comercial, 
movilizándose elementos de 
la Policía Estatal, municipal y 
Marina. 

Al arribar al lugar se 
percataron que los escoltas 
presuntamente habrían 
accionado un arma, 
disparando hacia una 

Luis “N” presuntamente 
accionó su arma de fuego 
en el estacionamiento 
impactando a una 
camioneta Toyota que 
estaba estacionada.

Sin embargo, minutos 
después se hizo un 
fuerte despliegue, donde 
presuntos trabajadores del 
periódico difamaron ante 
la policía que había sido 
un presunto levantón, algo 
que fue completamente 
falso, pues de manera 
extraoficial se notificó que 
fueron detenidos por unas 
detonaciones que hicieron 
en el lugar.

Minutos después fueron 
trasladados a las oficinas 
de la comandancia de la 
Policía Estatal para ser 
puestos a disposición, sin 
embargo, les encontraron 
presuntamente varias cosas 
más y fueron trasladados 
horas después a la Fiscalía 
General del Estado para 
continuar con su proceso.

Aproximadamente a 
las 23:50 horas fueron 
trasladados a las oficinas de 
la fiscalía para determinar 
la su situación, sin embargo, 
quedarán arrestados por 
los diferentes delitos que 
se les están imputando.

la presunta privación de la 
libertad de una persona del 
sexo masculino por lo cual 
se movilizaron los elementos 
policiacos.

Al lugar arribaron varios 
elementos a bordo de varias 
unidades policiacas esto para 
implementar recorridos en 
la zona y dar con el paradero 
de esta persona a la cual 
habrían sustraído al interior 
de un local ubicado en la 
calle antes mencionada; hasta 
el momento se desconocen 
los generales de la persona 
que habría sido privada 
ilegalmente de su libertad.

Cabe destacar que 
presuntamente se habla del 
dueño de un local de alimentos 
y quien fue sustraído cuando 

se encontraba al interior de 
este, sin embargo, aún no está 
confirmada la versión.

Elementos de la policía 
estatal habrían intervenido 
a dos masculinos que se 
encontraban cerca del 
lugar de los hechos para 
interrogarlos, pero fueron 
absueltos después de la 
entrevista. 

Minutos más tarde en 
la colonia Benito Juárez 
hicieron una llamada falsa por 
lo cual habrían movilizado 
a elementos policiacos los 
cuales se trasladaron hasta el 
lugar pensando que estaba la 
persona antes mencionada, 
pero tras la búsqueda 
determinaron que había sido 
una llamada en falso. 

de la SSP y la Marina Armada 
de México, quienes se 
movilizaron hasta la avenida 
Juárez con calle Primero de 
Mayo, donde a los números 
de emergencia reportaron 
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Editorial

En la carretera La Tinaja-Cd Alemán

REDACCIÓN NORESTE 
Veracruz, Veracruz

Detectives de la Policía 
Ministerial (PM) 
capturaron en Xalapa 

a un sujeto que habría 
asesinado a su esposa y la 
enterró en el baño de su casa.

El homicida fue 
identificado como Carmelo 
Javier G.A. y su detención 
fue en cumplimiento a una 
orden de aprehensión por 
feminicidio.

La Fiscalía General del 
Estado acusa de asesinar a su 
esposa a golpes. La víctima 
que era ampliamente 
conocida como "Doña Paty", 
enterrándola en el baño de 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

La disputa entre bandas 
de la delincuencia 
organizada habría 

motivado la desaparición de 
cuatro personas y la muerte 
de un agente de tránsito 
municipal en Camerino Z. 
Mendoza explicó este lunes 
el gobernador Cuitláhuac 
García. 

En rueda de prensa 
mostró una fotografía en la 
que Antonio Sánchez López, 
uno de los desaparecidos el 
pasado 8 de diciembre, posa 
con Roberto de los Santos 
alias el “Bukanas”, jefe de 
plaza de un grupo delictivo 

REDACCIÓN NORESTE  
Tierra Blanca, Veracruz 

El choque de una 
motocicleta y una 
camioneta sobre la 

carretera federal La Tinaja 
-CD Alemán, deja como 
saldo, un muerto y un herido 
de gravedad.

Los hechos se registraron 
este lunes 8 de enero, en 
la carretera mencionada a 
la altura del municipio de 
Tierra Blanca.

En el lugar, un hombre 
de nombre Mateo 
Utrera Vallejo, murió al 
instante luego de que la 
motocicleta en la que viajaba 
acompañado de Javier N., 
quién quedó gravemente 
herido fuera impactado 
por una camioneta Nissan 
Xtrail, color negro, la cual era 
conducida por una mujer.

Trascendió que en la hora 
extinto y la persona lesionada 
son cortadores de caña y se 
dirigían hacia su domicilio 
cuando fueron impactados 

Un muerto y un herido 
en fuerte choque

Mata a su esposa 
y la entierra en el 
baño de su casa

Desaparecidos en Camerino Z. Mendoza 
estarían relacionados al “Bukanas” 

Martes 09.01.2024

por la camioneta.
del percance tomaron 

conocimiento elementos 

de la Guardia Nacional 
División Carreteras quienes 
aseguraron los vehículos 

participantes y a la presunta 
responsable para los trámites 
correspondientes. 

su casa, ubicada en la colonia 
Hidalgo, del puerto de 
Veracruz.

Fue este lunes 8 de 
enero que detectives de PM 
adscritos a la Delegación 
Regional zona centro 
Veracruz capturaron en la 
calle 16 de septiembre, de 
Xalapa, presunto asesino, 
notificándole que tenía 
vigente orden de aprehensión 
por feminicidio en el Proceso 
Penal 327/2020.

Es de mencionar que 
el artero crimen ocurrió 
el pasado 7 de octubre del 
año 2020, en una vivienda 
de la calle Arista, en la 
colonia Hidalgo del puerto, 
de Veracruz donde fue 

descubierto el cadáver de 
una mujer, en avanzado 
estado de descomposición.

La víctima estaba 
desnuda y se encontraba 
semienterrada bajo blocks y 
tierra, con cal, en el cuarto 
de baño. La investigación 
a cargo de los detectives 
permitió establecer que el 
día jueves 1º de octubre del 
2020, entre las 15:00 y 16:00 
horas, escucharon gritos de 
auxilio de "Doña Paty", quien 
en su desesperación pedía 
que llamaran a la policía, la 
mujer que era golpeada por 
su pareja al que conocían 
con el nombre de Javier.

Incluso se estableció 
que el 3 de octubre, vieron 

salir temprano de la casa 
al inculpado cargando una 
maleta y le acompañaba 
su hija, quien padece 
esquizofrenia.

Los detectives 
robustecieron la línea de 
investigación con entrevistas 
con vecinos e incluso con 
personal de la ferretería 
donde el acusado compró 
el block para semi enterrar 
a su esposa, después de 
desnucarla y asesinarla.

Finalmente, este lunes 
detectives capturaron el 
feminicida fue trasladado al 
puerto de Veracruz donde 
quedó a disposición del Juez 
de Control, en el Proceso 
Penal 327/2020.

que opera en la zona centro 
del estado. 

Explicó que Antonio 
Sánchez fue detenido por 
elementos de Tránsito 
municipal cuando circulaba 
por dicho municipio. A 
la Dirección de Tránsito 
habrían llagado tres 
personas que junto con él 
siguen desaparecidas hasta 
ahora. 

“Fue el Bukanas quien 
llama a Tránsito municipal 
en defensa de dicha persona 
detenida y lo que nosotros 
sospechamos es que en 
venganza asesinan al agente 
de Tránsito municipal. Esa es 
la relación… el alias Bukanas 
es quien llama a Tránsito 

municipal en defensa de 
estas personas detenida y 
en venganza sospechamos, 
asesinaron al agente de 
Tránsito municipal y se 
entiende entonces, se 
sospecha que los elementos 
de Tránsito municipal 
se llevan a las cuatro 
personas dela Dirección, 
probablemente en venganza 
por el homicidio”. 

Lo anterior, es decir, el 
actuar de los elementos de 
Tránsito, hace suponer y 
prácticamente confirma 
que los agentes de Tránsito 
operaban para otro grupo de 
la delincuencia organizada, 
contrario al del Bukanas. 

El gobernador García 

Jiménez dio a conocer 
que se mantiene abierta 
a la investigación y la 
búsqueda de las personas 
no localizadas y advirtió 
que se hará justicia por 
el asesinato del agente de 

tránsito municipal sin 
importar quien o quienes 
estén implicados. 

“Nosotros vamos 
a hacer justicia 
independientemente de 
si estos grupos se siguen 

acusando, señalando, lo 
que hagan. Nosotros vamos 
parejo y tendrán que 
detenerse a los responsables 
del homicidio y de la no 
localización todavía de estas 
cuatro personas”.
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CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

Fuerte movilización se 
registró en la tarde de 
este lunes justamente en 

la colonia Benito Juárez en el 
hospital San Juan Bosco luego 
de que se hizo un reporte 
donde presuntamente tenían 
a la persona privada de su 
libertad qué horas antes 
fue levantada en la colonia 
27 de septiembre, una 
llamada alertó de manera 
inmediata a las diferentes 
tipos de corporaciones 
que se ubicaban en el 
municipio de Poza Rica, pues 
presuntamente afirmaban 
que las personas que fueron 
privadas de su libertad se 
encontraban en el hotel 
Florencia.

De manera inmediata se 
activó un dispositivo de más 
de 15 unidades entre ellas, 
policía estatal, municipal 
marina y grupo motorizado 
de la policía, sin embargo 

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

Fuerte encontronazo se 
registró la noche de este 
lunes en el boulevard 

Central Poniente justamente 
a la salida del municipio de 
Poza Rica, entre la colonia 

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Esta tarde se registró 
un accidente 
a u t o m o v i l í s t i c o 

luego de qué la conductora 
de un automóvil Nissan 
al no darle el paso a un 
motorrepartidor que 
circulaba en la calle 22 
lo terminó impactando 
y derribando dejándolo 
con lesiones en diferentes 
partes de su cuerpo 
afortunadamente nada de 
gravedad.

Luego de este fuerte 
impacto el automóvil 
resultó con daños 
materiales en la parte 
delantera de un costado 
de la motocicleta tirada 
en el pavimento con la 
mochila de repartos del 
joven que tripulaba la 
motocicleta.

Hay lugar arribaron 
elementos motorizados 
de la policía estatal 
para brindar vialidad y 
posterior a esto minutos 
más tarde arribaron 
peritos de la policía vial 
para tomar conocimiento 
de los hechos y posterior 
a esto hacer el deslinde de 
responsabilidades.

REDACCIÓN NORESTE  
Huatusco, Veracruz

Elementos policiacos 
detuvieron a dos sujetos 
que se dedicaban a la 

venta de droga en la colonia 
20 de Noviembre, fueron 
sorprendidos con gran 
cantidad de dosis de dicho 
enervante.

Los hechos fueron sobre 
la calle Ayuntamiento del 
referido sector, cuando 
los elementos policiacos 
realizaban un operativo con 
esa finalidad y lograron la 
detención de Miguel Ángel T. 
D., de 23 años de edad y quien 
radica en la ciudad de Poza 
Rica, quien  traía 42 bolsitas.

El otro detenido es Edgar 
Antonio M. A., de 27 años 
y quien es mejor conocido 
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Fuerte movilización policiaca 
por llamada falsa al 911

Encontronazo sobre la 
carretera Poza Rica- Papantla 

Detienen a dos con droga Por no darle el paso 
termina chocando 

minutos después se hizo el 
cateo completo en dicho 
hotel y se corroboró que 
fue una llamada de broma, 
minutos después diferentes 
unidades partieron del 

lugar para seguir buscando 
y tratar de encontrar con 
buen resultado a las personas 
que fueron privadas de su 
libertad en la colonia 27 de 
Septiembre.

Petromex y Halliburton 
luego de qué un vehículo 
con número de alquiler 2616 
del municipio de PR intentó 
ingresar a la gasera en el 
sentido contrario, pero no 
se percató que un taxi con 
número de alquiler 2156 
vendría sobre el otro carril 

de la carretera provocando 
que se impactarán ambos 
vehículos de frente.

En el lugar se registró 
una persona herida, este fue 
el conductor del taxi 2616, el 
cual se quedó atorado entre 
los fierros del vehículo tras el 
fuerte impacto que se dieron 
de frente.

Minutos después 
arribaron los elementos de 
la Policía Municipal quienes 
de manera inmediata dieron 
la atención pertinente a 
ambos tripulantes, mientras 
que pidieron el auxilio 
de los paramédicos del 
Ayuntamiento de Poza 
Rica quienes de manera 
inmediata llegaron al 
lugar para valorizar a las 
personas que se encontraban 
gravemente heridas.

 Minutos después 
llegaron los elementos de la 
Guardia Nacional quienes se 
quedaron para resolver esta 
situación.

como Lagarto, a este le 
encontraron 50 dosis de 
polvo.

Ambos sujetos fueron  

puestos a disposición de la 
Fiscalía General de Justicia 
para la responsabilidad que 
los resulte.
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Flotaba en el río Tuxpan

Estaba desaparecido 
desde el sábado

Una camioneta lo 
embiste y se da a la fuga

Cae de su moto y queda lesionado

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El cadáver de una persona 
del sexo masculino fue 
encontrado flotando 

en el cauce del río de esta 
localidad; autoridades 
ministeriales acudieron 
a realizar levantamiento 
y lo trasladaron a las 
instalaciones del SEMEFO 
para la necropsia de ley, hasta 
el momento se reporta que se 
encuentra en calidad de no 
identificado.

Fuentes de la Policía 
Municipal y Marina 
revelan que estos hechos se 
registraron en el bulevar 
Maples Arce, justo frente 
al CREN "Gonzalo Aguirre 
Beltrán" y acudió personal de 
la Fiscalía General del Estado 
a realizar las diligencias 
correspondientes.

Los restos del infortunado 
sujeto fueron trasladados a las 
instalaciones del SEMEFO 
donde el médico legista 
practicaría la necropsia de 
ley, y se inició una carpeta 
de investigación entorno a 
lo sucedido para determinar 
cómo es que esa persona 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El joven encontrado 
muerto y cuyo cadáver 
flotaba en el cauce 

del Río Tuxpan pudo ser 
identificado como Saúl Abdiel 
N., quién contaba con 29 años, 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Conductor de una veloz 
camioneta impactó 
otro vehículo y se dio a 

la fuga, por fortuna no hubo 
lesionados; cabe mencionar 
que el afectado tendrá que 
interponer una denuncia 
ante la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia 
puesto que el responsable se 
dio a la fuga.

Fuentes dan a conocer que 
estos hechos se registraron en 
la avenida 5 de mayo esquina 
con la calle Matamoros, de la 
colonia Zapote Gordo, de esta 
localidad.

En el lugar una camioneta 
Dodge Ram700, color gris, 
modelo 2024, sin placas de 
circulación, guiado por Jorge 
Luis N., de 26 años, quién fue 
examinado por paramédicos 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Obrero que manejaba 
una motocicleta sufrió 
un aparatoso accidente 

y resultó lesionado por lo que 
tuvo que ser internado en la 
clínica del Seguro Social para 
su atención médica.

Los hechos ocurrieron 
en la carretera que conduce 
a la comunidad de Juana 
Moza, perteneciente a este 
municipio justo a la altura de 
la colonia Arboleda.

El lesionado responde al 
nombre de Felipe G.V., de 29 
años, de ocupación obrero, con 
domicilio en la comunidad de 
Juana Moza.

y era vecino de la colonia 
Rafael Hernández Ochoa, de 
esta ciudad.

Familiares al enterarse por 
medio de las redes sociales 
de la aparición de un cuerpo 
en el río, acudieron a las 
instalaciones del SEMEFO, 
dónde al tener el cuerpo 

a la vista lo identificaron 
plenamente.

Trascendió que este joven 
perdió contacto con su familia 
desde la noche del sábado 6 
de enero, y desde entonces se 
mantuvieron angustiados, 
desafortunadamente fue 
encontrado muerto.

Autoridades ministeriales 
integran una carpeta de 
investigación como es que 
terminó en esas condiciones, 
cabe mencionar que el cuerpo 
no presentaba huellas de 
violencia ni lesiones, además 
de que encontraron rastros de 
alcohol.

término flotando muerta en 
el río de esta localidad.

Elementos de la SSP 
Municipal dieron a conocer 
que el ahora extinto se 
trata de una persona 
del sexo masculino de 
aproximadamente 40 años 
y no portaba identificación 
alguna, sin embargo se reveló 
que estaba con un playera de 
color verde olivo, un boxer 
color negro, y pantalón de 
mezclilla enrollado hasta los 

tobillos.
Finalmente se dio a 

conocer que el cuerpo 
permanece en las 
instalaciones del SEMEFO 
en espera de que acuda 
alguien ahí identificarlo y 
así pueda ser inhumado de 
lo contrario será enviado a la 
fosa común. Es de mencionar 
que con apoyo de personal de 
PC y Bomberos, pescadores 
son los realizaron el rescate 
del cuerpo.

de Cruz Roja Mexicana 
pero no fue necesario 
hospitalizarlo.

Dicha unidad fue 

aparentemente impactada 
por una camioneta Ford 
Ranger, color rojo, matrícula 
XU5309A del Estado, cuyo 

conductor se dio a la fuga con 
rumbo desconocido.

O B S E R VA C I O N E S : 
Autoridades policíacas y de 

vialidad acudieron pero no 
pudieron intervenir debido a 
que el responsable se dio a la 
fuga con rumbo desconocido 

por lo que ahora tendrá que 
interponer una denuncia 
ante la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia.

Trascendió que dicho 
sujeto manejaba una 
motocicleta itálica tipo 250z, 
color rojo con negro,sin placas 
de circulación con la que 
perdió el control y derrapó de 
forma aparatosa.

Fueron paramédicos de 
Cruz Roja Mexicana quienes 
atendieron a la víctima y lo 
trasladaron a la clínica del 
Seguro Social para su atención 
médica donde lo reportan 
estable y fuera de peligro.

Policías municipales y 
marinos acudieron al sitio 
del percance pero destacaron  
que la motocicleta fue 
introducida a una propiedad 
privada por lo que ya no 
pudieron intervenir.


